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Les pouvoirs publics soucieux d’associer la Communauté 
nationale à l’étranger à l’effort de développement

M.Badaoui prend part à New York aux travaux de la 4e Conférence 
onusienne des chefs des organes de police

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger Ahmed Attaf a souligné, 
vendredi depuis Varsovie, le souci 
des pouvoirs publics d’associer 
les membres de la communauté 
nationale établis à l’étrangers, à 
l’effort de développement national, 
notamment dans le contexte des 
acquis importants enregistrés sur 
tous les plans, à la faveur des 
réformes profondes décidées par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Lors de sa rencontre avec les 
membres de la Communauté 
nationale établis en Pologne, dans 
le cadre de la visite officielle qu’il 
effectue dans ce pays, chargé par 
le président de la République, M. 
Attaf a indiqué que le président de la 
République “porte un intérêt capital 
à la situation des Algériens établis 
à l’étranger, un intérêt accompagné 
d’une conception globale sur le rôle 
et la place de notre Communauté 
dans le processus de renouveau 
national emprunté par Monsieur le 
Président, dans l’objectif d’asseoir 
les piliers d’une Algérie nouvelle qui 
n’a de cesse de défendre ses intérêts 
et qui ne tergiverse point lorsqu’il 
s’agit de défendre ceux de ses 

enfants, aussi bien en Algérie qu’à 
l’étranger”.
Après avoir transmis les salutations 
du président de la République 
aux membres de la Communauté, 
le ministre a affirmé que “cette 
conception a été traduite sur le 
terrain et devient désormais une 
réalité palpable, à travers un 
ensemble de mesures et de politiques 
qui ont permis de prendre en charge 
les préoccupations ayant causé des 
désagréments aux membres de notre 
Communauté nationale durant de 
longue décennies, à l’instar de la prise 
en charge des frais de rapatriement 
des dépouilles, en plus de permettre 
aux membres de la Communauté 

de s’affilier volontairement au 
système national de retraite. Il s’agit, 
aussi, de l’affectation de quotas 
des programmes de logements 
aux ressortissants algériens, 
l’octroi d’avantages décidés pour 
la création de micro-entreprises, 
la modernisation des services 
consulaires et l’amélioration 
des conditions d’accueil de nos 
concitoyens établis à l’étranger 
durant la saison estivale”.
Pour M. Attaf, “les pouvoirs 
publics sont soucieux d’associer 
les membres de la Communauté à 
l’effort de développement national, 
notamment dans le contexte des 
acquis importants enregistrés sur tous 

les plans, à la faveur des réformes 
profondes décidées par Monsieur 
le président de la République, des 
réformes qui ont permis à notre pays 
de préserver la stabilité politique, 
relancer l’économie nationale, 
consacrer le caractère social de l’Etat 
et consolider la place et le poids de 
l’Algérie au double plan continental 
et international”.
“L’Algérie, qui avance aujourd’hui 
à grands pas vers la réalisation de 
la relance économique souhaitée 
avec des compétences algériennes, 
a dévoilé les capacités de ce pays 
et a mis en exergue ses capacités et 
ses compétences en les mettant au 
service d’une économie nationale 
diversifiée et forte”, a-t-il déclaré.
“Sur cette base, les portes vous 
sont ouvertes, chacun depuis sa 
position et chacun dans son domaine 
de respectif, pour contribuer à la 
relance globale et prometteuse que 
connaît l’Algérie”, a déclaré M. 
Attaf, ajoutant que cette contribution 
“passe également par votre 
implication, active et effective, 
dans la vie politique nationale en 
participant fortement aux prochaines 
échéances électorales qui ajouteront 
un nouveau jalon à l’édification 
d’un Etat-nation fort, un Etat-nation 
unificateur, un Etat-nation digne des 

sacrifices des générations passées et 
à même de réaliser les aspirations 
des générations actuelles et futures”.
A cet égard, il a exprimé sa 
certitude que “la prochaine élection 
présidentielle constituera, sans aucun 
doute, une étape supplémentaire pour 
renforcer la cohésion nationale et une 
occasion renouvelée pour donner 
une image immaculée du niveau de 
conscience du peuple algérien et de 
son attachement à son authenticité et 
à ses valeurs immuables”.
M. Attaf a exprimé sa reconnaissance 
aux membres de la Communauté 
pour l’élan de solidarité dont elle a 
fait preuve, il y a deux ans, à l’égard 
des Algériens évacués d’Ukraine 
à la suite du conflit qui s’y était 
déclenché.
“Cette évacuation, pour laquelle les 
autorités algériennes avaient mobilisé 
tous les moyens humains, matériels 
et diplomatiques, a été dictée par le 
souci de Monsieur le président de la 
République de préserver les vies et 
la dignité des Algériens où qu’ils se 
trouvent, notamment lorsqu’ils sont 
confrontés à des dangers imminents 
et à des conditions sombres telles 
que celles imposées par des conflits 
armés dans certaines régions de par 
le monde”, a-t-il conclu.

Le Directeur général de la 
sûreté nationale (DGSN), M. 
Ali Badaoui, accompagné 

d’une délégation du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
ainsi que d’un représentant du 
commandement de la Gendarmerie 
nationale, a pris part, mercredi 
et jeudi, aux travaux de la 4e 
Conférence onusienne des chefs 
des organes de police à New York, 
a indiqué vendredi un communiqué 
de la Direction générale de la sûreté 
nationale (DGSN).
Lors de la séance d’ouverture 
de ladite Conférence, le DGSN 
a prononcé une allocution, à 
travers laquelle, il a fait part “de 
la considération de l’Algérie pour 
les efforts et les sacrifices des 
membres des missions onusiennes 
du maintien de la paix, se félicitant 
des efforts de l’Algérie dans le 
développement et la modernisation 
de ses institutions sécuritaires 
nationales, en vue d’adapter sa 
capacité à faire face aux menaces 
nouvelles et émergentes, notamment 
les menaces cybernétiques”, lit-on 
dans le communiqué.

A ce titre, M. Badaoui a affirmé 
que “l’Algérie, en sa qualité 
de pays qui abrite le siège du 
Mécanisme de l’Union africaine 
pour la coopération policière de 
l’UA (AFRIPOL), soutient l’idée 
d’assigner un rôle plus grand à 
l’UA en matière de consolidation de 
la coopération entre les institutions 
de la police africaines”, ajoutant 
que l’Algérie “est pleinement 
disposée à renforcer les cadres 
de la coopération bilatérale avec 
différents partenaires, en vue de 
partager sa large expérience en 
matière de lutte contre tous types de 
menaces”.
Au terme de son allocution, le 
DGSN a estimé que l’Algérie, 
“en sa qualité de partenaire 
sécuritaire fiable disposant d’une 
large expertise en matière de lutte 
contre la criminalité, sous toutes 
ses formes, demeure engagée à 
contribuer aux efforts régionaux et 
internationaux visant à renforcer des 
partenariats innovants et efficaces, 
en vue de lutter contre les plans des 
groupes criminels extrémistes”.
Le directeur général de la Sûreté 
nationale a eu en marge de 

cette conférence, en présence 
du représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations unies, 
Amar Bendjama, des rencontres 
bilatérales avec le Secrétaire 
général adjoint des Nations unies 
aux opérations de paix, Jean-
Pierre Lacroix, le chef-adjoint de 
la police de Slovénie, Joze Senica 
et le directeur général de la police 
de Zimbabwe, Tandabantu Godwin 
Matanga.     
Ces entretiens ont porté sur “les 
moyens de renforcer le partenariat 
et la coopération policière, à 
travers la formation et le transfert 

d’expertises et de technologies pour 
faire face aux différentes formes de 
criminalité transnationale”, précise 
la même source.
Dans le même contexte, le directeur 
général de la Sûreté nationale et le 
secrétaire général adjoint à la sûreté 
et à la sécurité de l’ONU, Gilles 
Michaud, ont procédé à un échange 
de vues sur “les opportunités 
d’intensifier la coopération entre 
l’Algérie et les Nations unies en 
matière de sécurité des sièges de 
l’ONU”, exprimant “la disponibilité 
de la Police algérienne à soutenir 
les efforts de l’instance onusienne 

dans le domaine de la formation 
des officiers de police de l’ONU”, 
ajoute la même source.
M.Badaoui a eu également des 
entretiens avec le directeur général 
adjoint de la Police norvégienne 
sur “les cadres de la coopération 
bilatérale dans la lutte contre la 
criminalité”.
Il s’est entretenu avec le chef 
adjoint de la Police de Suède, 
Stefan Hector, sur “les moyens 
de renforcer la coopération et 
l’échange d’informations dans le 
domaine de la police”, où les deux 
parties ont
convenu “d’établir un cadre 
pour l’échange d’expertises 
afin de faire face aux multiples 
défis sécuritaires”, indique le 
communiqué.
Le directeur général de la Sûreté 
nationale a participé à plusieurs 
manifestations organisées en marge 
de la conférence de l’ONU, telles 
que celle organisée par l’Etat du 
Qatar sur l’expérience qatarie dans 
l’organisation de la Coupe du monde 
de la FIFA 2022 et celle organisée 
par la délégation chinoise”, ajoute 
le communiqué.
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Belaabed : 
Augmentation significative du taux 

d’admission en première année 
de lycée

La politique du président de la République en faveur 
des jeunes a donné des résultats tangibles

Belaabed : 
Plus de sport et de 

culture dans les écoles 
dès 2025

Le Ministre de l’Éducation 
Nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a récemment 

annoncé une augmentation 
significative du taux d’admission 
en première année de lycée, 
passant de 65,13 % l’année 
précédente à 73,27 % cette 
année, soit une hausse de 8,14 
%. Cette amélioration est un 
témoignage des efforts soutenus 
de l’ensemble de la communauté 
éducative pour rehausser les 
standards académiques et offrir 
un meilleur avenir aux élèves 
algériens.
Lors de son discours à l’occasion 
d’une conférence nationale 
dédiée aux préparatifs de la 
rentrée scolaire prochaine, le 
Ministre a exprimé sa gratitude 
envers la communauté éducative 
pour leur contribution au succès 
des examens scolaires. Il a 
souligné que ces résultats ne sont 
pas seulement le fruit du travail 
des enseignants et du personnel 
administratif, mais également 
des parents et des élèves eux-
mêmes, dont l’engagement 
et la détermination ont été 
exemplaires.
Un autre point saillant de 
l’intervention du Ministre a 
été la diminution notable des 
incidents de tricherie lors des 
examens nationaux. Grâce aux 
efforts concertés des différents 
organes de l’État pour maintenir 
l’intégrité des évaluations, 
le nombre de cas de fraude a 
considérablement baissé. Cette 
réussite démontre l’efficacité 
des mesures de sécurité mises en 
place et renforce la crédibilité du 
système éducatif algérien.

Objectifs et déroulement 
de la conférence nationale

La conférence nationale, qui 
s’étend sur 3 jours, a pour 
objectif principal de finaliser les 
dossiers relatifs à la clôture de 
l’année scolaire et de préparer 
le secteur éducatif pour la 
prochaine rentrée. Abdelhakim 
Belaabed a insisté sur la nécessité 
de compléter les opérations de 
fin d’année et de les intégrer 
dans le système d’information 
du ministère après traitement. 
Cette conférence se clôturera 
par des résolutions pratiques, 
consignées et contraignantes 
pour tous, assurant ainsi une 
préparation méticuleuse et un 
suivi rigoureux des directives.
Parmi les nouveautés prévues 
pour la prochaine année scolaire, 
le Ministre a dévoilé plusieurs 
initiatives destinées à moderniser 
et améliorer le système éducatif. 
L’une des mesures phares 
est l’équipement de 1700 
écoles primaires en tablettes 
numériques, favorisant ainsi 
l’intégration des technologies 
de l’information dans 
l’apprentissage dès le jeune âge. 
En outre, le nombre de matières 
enseignées au cycle primaire 
sera réduit, certaines étant 
reportées aux cycles secondaires 
pour alléger la charge des élèves 
et aéliorer leur concentration sur 
les matières fondamentales.
Le Ministre a également annoncé 

le doublement du volume 
horaire dédié à l’éducation 
physique, aux activités sportives 
et artistiques. Cette initiative 
vise à promouvoir le bien-être 
physique et mental des élèves, 
en reconnaissant l’importance 
de l’éducation holistique qui 
englobe non seulement les 
compétences académiques, 
mais aussi le développement 
personnel et social.

Généralisation de la langue 
anglaise et autres réformes

L’enseignement de la langue 
anglaise sera étendu à la 
cinquième année de l’école 
primaire, préparant ainsi 
les élèves à une meilleure 
intégration dans un monde 
de plus en plus globalisé. Par 
ailleurs, un nouveau système 
d’évaluation des acquis sera mis 
en place pour les trois cycles 
de l’enseignement primaire, 
assurant une évaluation continue 
et cohérente des compétences 
des élèves.

Numérisation totale 
des opérations éducatives

À partir de la prochaine année 
scolaire, toutes les opérations 
éducatives seront entièrement 
numérisées. Cette numérisation 
permettra une gestion plus 
efficace et transparente des 
données, facilitant ainsi le suivi 
des élèves et l’organisation des 
processus administratifs. Le 
Ministre a également mentionné 
l’adoption d’un nouveau cahier 
des charges pour les écoles 
privées, garantissant que ces 
établissements respectent 
les normes et standards de 
l’éducation nationale.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Brahim Merad, a affirmé, 
samedi à Alger, que la politique 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en faveur 
des jeunes avait donné des résultats 
tangibles sur le terrain.
Procédant, en compagnie du 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports, Abderrahmane Hammad, à 
l’inauguration d’une piscine semi-
olympique à Aïn Taya baptisée 
du nom du défunt moudjahid 
Abdelmadjid Allahoum, M. Merad 
a précisé que “les réalisations 
concrétisées sur le terrain en termes 
de structures sportives et de loisirs 
et de programmes destinés aux 
jeunes reflètent l’intérêt qu’accorde 
le président de la République à cette 

catégorie et à la prise en charge 
optimale de ses préoccupations”, 
soutenant que la politique du 
président de la République envers 
cette catégorie avait donné des 
“résultats tangibles sur le terrain”.
A cette occasion, le ministre de 
l’Intérieur a appelé les jeunes à 
poursuivre leurs efforts pour hisser 
haut l’emblème national et faire 
honneur au pays dans les fora 
internationaux, notamment les 
rendez-vous sportifs.
S’enquérant des conditions de 
déroulement de la saison estivale 
au niveau du camp de jeunes et de 
la plage d’El-Kadous (commune 
de Heuraoua), M. Merad a 
insisté sur “la généralisation des 
activités sportives et récréatives et 
l’entretien régulier des structures et 
des équipements”.

Il a également mis l’accent sur 
“l’accompagnement des personnes 
aux besoins spécifiques au niveau 
de toutes les structures touristiques, 
notamment les forêts, les plages et 
les espaces de détente”.
MM. Merad et Hammad 
poursuivent leur visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya d’Alger 
pour s’enquérir du déroulement de 
la saison estivale.
A l’entame de cette visite, M. 
Merad a suivi un exposé sur les 
mesures prises dans le cadre des 
préparatifs de la saison estivale et 
les moyens matériels et humains 
mobilisés dans ce cadre, avec 
notamment l’aménagement de 61 
plages autorisées à la baignade, 
des parcs de loisirs, des forêts, 
des piscines et des structures pour 
jeunes.

Aujourd’hui, lors d’une 
conférence de presse 
particulièrement 

attendue, le Ministre de 
l’Éducation nationale, 
Abdelhakim Belaabed, a dévoilé 
des changements majeurs prévus 
pour l’année prochaine.
Ces ajustements incluent une 
révision stratégique approfondie 
du programme scolaire, visant 
à intégrer davantage d’activités 
culturelles et sportives.

Nouvelles orientations 
pour l’enseignement

Monsieur le ministre a déclaré 
qu’une augmentation de la 
proportion était prévue des 
activités sportives, culturelles 
et artistiques à environ 20 % 
du temps, par rapport aux 7 
% actuellement en vigueur, 
conformément aux directives 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. Cette 
mesure comprend :
•Une révision stratégique visant 
à intégrer plus d’activités 
sportives, culturelles et 
artistiques dans le programme 
scolaire ;
•Un plan d’expansion pour 
enrichir l’offre culturelle et 
sportive dans les écoles ;
•L’encouragement des initiatives 
visant à diversifier les activités 
proposées aux élèves.
Le ministre a également 
indiqué que “l’enseignement 
préparatoire sera généralisé la 

saison prochaine, bénéficiant 
ainsi à tous les élèves nés en 
2019 selon ce modèle“.
Monsieur Belaabed a annoncé 
qu’il mettrait en place des 
mesures inédites pour la 
prochaine rentrée scolaire. Sa 
réforme éducative novatrice et 
inclusive comprend plusieurs 
nouvelles initiatives. Il a 
précisé qu’il équiperait 1700 
écoles primaires de tableaux 
numériques.
De plus, il mettra en œuvre 
des mesures pour doubler le 
nombre d’élèves dans les classes 
préparatoires, atteignant ainsi 
près de 100 %, et instituera un 
système de suivi pour assurer 
leur progression.
En outre, il intégrera 
l’enseignement de la langue 
anglaise dès la cinquième 
année du primaire. De plus, 
cela permettra aux élèves de 
développer leurs compétences 
linguistiques dès un jeune âge.
Enfin, il organisera un examen 
d’évaluation des acquisitions 
pour les trois cycles de 
l’enseignement primaire et 
adoptera un nouveau cahier des 
charges pour les écoles privées, 
conformément à ses déclarations.
Ces mesures visent à renforcer 
la qualité de l’éducation et à 
garantir des normes équitables 
pour tous les établissements 
scolaires.
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ACHAt DE LOGEMENtS AADL  3 :

Changements dans les conditions d’éligibilité 
et les modalités de paiement 

ENVIRONNEMENt:

Nouveau décret exécutif permettant aux investisseurs 
de régulariser leur situation concernant les déclarations 

et autorisations d’exploitation

PRODUCtION PHARMACEUtIQUE:

Aoun visite l’usine de “Sanofi” à Alger

Convention sur la numérisation des virements 
entre la CNAS et Algérie Poste

Dans le dernier numéro du 
Journal Officiel, un décret 
exécutif a été publié, 

précisant les conditions et modalités 
d’achat des logements dans le cadre 
de la formule de vente en location 
“AADL 3“. Ce programme vise à 
offrir des logements abordables à la 
population algérienne à travers un 
mécanisme de vente avec option de 
location.
AADL 3  : Conditions d’éligibilité 
et modalités de paiement
Pour pouvoir bénéficier du 
programme “AADL 3“, les 
demandeurs doivent remplir 
plusieurs critères stricts :
1. Revenu Mensuel : Le 
revenu mensuel net du demandeur 
et de son conjoint doit se situer 

entre 24 000 DZD et six fois le 
salaire minimum national garanti, 
soit 120 000 DZD ;
2. Absence de Propriété 
Immobilière : Les candidats 
ne doivent pas posséder de 
terrain constructible ou de bien 
immobilier résidentiel, que ce soit 
par acquisition ou par héritage, et 
ce, sous toutes ses formes ;
3. Aucune Aide de l’État : 
Les candidats ne doivent pas avoir 
bénéficié d’une aide financière 
de l’État pour la construction ou 
l’achat d’un logement ;
4. Premier Versement : Les 
candidats doivent s’acquitter d’un 
premier versement équivalent à 
38% du prix du logement, réparti 
en 5 tranches comme suit :

o 10% à l’acceptation 
provisoire de la demande,
o 7% à la fin des travaux de 
fondation,
o 7% à la fin des gros 
œuvres,
o 7% à la fin de tous les 
travaux secondaires, y compris les 
voiries et réseaux divers,
o 7% à la signature du 
contrat de vente en location et à la 
remise des clés.
Le décret stipule que les candidats 
doivent suivre un régime d’épargne 
logement réglementé auprès de 
la Banque Nationale de l’Habitat 
(BNH). Voici les modalités 
de paiement après le premier 
versement :
• Le montant restant du prix 

du logement, incluant les charges et 
frais, doit être payé en mensualités 
sur une période maximale de 35 
ans pour les revenus inférieurs à 80 
000 DZD par mois, ou 30 ans pour 
les revenus supérieurs.
• Le dernier versement doit 
être effectué avant l’âge de 70 ans. 
En cas d’incapacité à honorer cette 
obligation, le bénéficiaire peut 
désigner un garant pour assurer le 
paiement des mensualités.
Détails supplémentaires
Le décret exécutif n°24-203 du 
25 juin, signé par le Premier 
ministre Nadir Larbaoui, modifie et 
complète le décret exécutif n°01-
105 de 2001, encadrant l’achat de 
logements réalisés avec des fonds 
publics ou bancaires dans le cadre 

de la vente en location. Le coût 
final des logements en vente en 
location inclut :
• Le prix d’achat du terrain,
• Les coûts des différentes 
études et travaux de réalisation,
• Les travaux de voirie et 
de réseaux divers,
• Divers frais de services.
Ainsi, le programme “AADL 3” 
vise à faciliter l’accès au logement 
pour une large partie de la 
population algérienne en proposant 
des conditions avantageuses et un 
système de paiement échelonné. 
Ce dispositif devrait contribuer à 
répondre à la demande croissante 
de logements en Algérie tout en 
assurant un cadre réglementaire et 
financier rigoureux.

Le ministère de Environnement 
et des Energies renouvelables 
a indiqué que le décret 

exécutif n 24-196 du 11 juin 2024 
modifiant et complétant le décret 
exécutif du 31 mai 2006 définissant 
la réglementation applicable aux 
établissements classés pour la 
protection de l’environnement, 
publié dans le Journal Officiel 
n (42), visait principalement à 
prolonger les délais de régularisation 
de la situation des établissements 
classés en activité de trois ans, ce 
qui permettra aux investisseurs de 

régulariser leur situation en suspens 
concernant les autorisations et les 
déclarations d’exploitation.
Dans un communiqué rendu public, 
mercredi, le ministère a expliqué 
que ce même décret visait également 
à “modifier les procédures de 
déclaration d’exploitation des 
établissements classés de quatrième 
catégorie, notamment en ce qui 
concerne l’avis du directeur de 
l’environnement local et du secteur 
concerné, ce qui permet un contrôle 
plus précis de l’exploitation des 
établissements classés de quatrième 

catégorie”.
Il s’agit également de l’élargissement 
du comité de surveillance des 
établissements classés des wilayas 
pour inclure des représentants du 
ministère de la Santé et du directeur 
de la réglementation et des affaires 
générales de la wilaya, en vue 
d’assurer une participation plus 
efficace des secteurs concernés 
dans la délivrance des autorisations 
d’exploitation.”
Le texte vise également à “introduire 
les plans de l’établissement dans 
l’étude des risques pour éviter le rejet 

du dossier lors du dépôt et réduire le 
nombre de dossiers rejetés”, selon la 
même source.
Ce décret “fait suite à une évaluation 
du processus de régularisation des 
établissements classés existants 
en activité sans autorisation ou 

déclaration d’exploitation, initiée 
par le ministère de l’Environnement 
et des Energies renouvelables avant 
expiration du délai réglementaire, 
révélant certaines lacunes et 
obstacles qui nécessitent d’être pris 
en compte”.
“Le processus de régularisation n’a 
pas réalisé de progrès significatifs, 
ni l’objectif escompté à l’expiration 
des délais le 19 avril 2023, où 
seulement 12 % des établissements 
concernés ont fait une demande 
de régularisation”, conclut le 
communiqué du ministère.

Le ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
a visité, mercredi, l’usine des 

laboratoires “Sanofi” à Sidi Abdallah 
(Alger), en vue de s’enquérir de 
l’état d’avancement de l’opération 
d’intensification de la production, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
M. Aoun était accompagné, lors 
de la visite, de l’ambassadeur de 

France en Algérie, M. Stéphane 
Romatet, ainsi que de la Directrice 
internationale des Laboratoires 

“Sanofi”, Christelle Saghbini, lit-on 
dans le communiqué.
A cette occasion, le ministre a écouté 
un exposé sur la hausse du taux de 
domiciliation de la production, qui a 
atteint 80% en 2023, soulignant que 
“sa visite de l’usine vise à s’enquérir 
de l’application des instructions 
qu’il avait données l’année passée, 
concernant l’intensification de la 
production”, selon le communiqué.

M. Aoun a en outre affirmé que 
“l’usine est une fierté pour l’Algérie, 
avec sa capacité de produire 
plusieurs catégories de médicaments 
qui contribuent à la réalisation de 
la sécurité sanitaire, sur laquelle 
ne cesse d’insister le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, note le communiqué.
M. Aoun a fait savoir qu’”il 
poursuivra sa visite dans les 

différentes unités relevant de l’usine, 
en vue de donner les orientations 
indispensables, dans le cadre de 
la concrétisation de la stratégie du 
ministère pour la prochaine étape, 
visant à s’orienter vers la fabrication 
des matières premières, à couvrir 
le marché national en médicaments 
de fabrication locale, à réaliser 
l’autosuffisance et à réduire la 
facture d’importation”.

Une convention a été signée, 
mercredi à Alger, entre 
la Caisse nationale des 

assurances sociales des travailleurs 
salariés CNAS, et l’entreprise 
Algérie Poste concernant la 
numérisation des virements des 
indemnités aux assurés sociaux et 
aux ayants droit, propriétaires de 
comptes CCP.
Cette convention a été signée par 
le Directeur général de la CNAS, 

Nadir Kouadria et le Directeur 
général d’Algérie Poste, Louai 
Zidi.
En vertu de cette convention, la 
CNAS et Algérie Poste œuvreront à 
la mise en place de “mécanismes de 
traitement à distance des virements 
via une plateforme électronique 
sécurisée pour l’échange de 
données et d’informations, dans 
le but d’assurer et d’accélérer 
le paiement des indemnités aux 

assurés sociaux et aux ayants droit”.
Selon les organisateurs, cette 
convention s’inscrit dans le cadre 
de “la poursuite des efforts de 
modernisation et de numérisation 

de la Caisse et de simplification 
de ses procédures en matière 
d’accélération des virements 
relatifs aux différentes transactions 
financières, en coordination avec 
l’entreprise Algérie Poste”.
S’exprimant à cette occasion, M. 
Kouadria a fait savoir que cette 
convention “contribue à garantir le 
paiement régulier et sans retard des 
indemnités aux assurés”, estimant 
que cela s’inscrit dans le cadre de

“l’amélioration continue du service 
public offert à nos citoyens et 
de l’amélioration du niveau des 
services numériques”.
Pour sa part, M. Zidi a souligné 
l’importance de cette convention 
qui vise à “renforcer la coopération 
entre la CNAS et l’entreprise 
Algérie Poste” et qui s’inscrit dans 
le cadre de “la modernisation des 
services d’Algérie Poste au profit 
des citoyens”.
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Avec un investissement colossal de 8 Md $ :
La Malaisie lance un mégaprojet en Algérie

fIA :
L’industrie militaire crée l’évènement par de nouvelles 

productions sophistiquées et compétitives

Le directeur général de 
l’Agence algérienne 
de promotion de 

l’investissement (AAPI), 
Omar Rekkache, a annoncé, 
que le malaisien Lion Group 
s’apprête à lancer, en Algérie, 
un “mégaprojet” d’une valeur 
totale de 8 milliards de dollars 
américains.
Ce mégaprojet, domicilié à 
Boumerdes, va concerner les 
domaines de la métallurgie, de 
la sidérurgie et de l’aluminium. 
D’un montant global de 8 
milliards USD, l’investissement 
de Lion Group sera réparti sur 
quatre phases. Le coût de la 
première phase (la domiciliation 
de l’investissement depuis la 
Malaisie) s’élève à 3.4 milliards 
USD.
“Ce projet, a déclaré le DG 
de l’AAPI, verra le jour dès 
qu’on parviendra à un accord 
sur la superficie foncière 
demandée par le groupe”. 
“Ce projet prometteur, a-t-
il ajouté, confortera l’image 
positive de l’écosystème de 
l’investissement en Algérie“. 

Le responsable a, en outre, 
souligné l’importance de ce 
projet en matière de création 
d’emploi.
Fondé dans les années 1930, 
le Lion Group est aujourd’hui 
présent en Malaisie, en Chine, 
à Singapour, à Hong Kong, 
au Cambodge et au Laos. Il 
opère dans les secteurs de la 
vente au détail, de la promotion 
immobilière, de l’exploitation 
minière, de la sidérurgie, de 

l’agriculture et des services.
Le groupe possède trois sociétés 
cotées à Bursa Malaysia 
(bourse de Malaisie), dont deux 
à Singapour et une à Hong 
Kong. Son chiffre d’affaires 
annuel est d’environ 2,47 
milliards de dollars américains. 
Il emploie, du reste, plus de 11 
000 personnes.
L’italien Bonifiche Ferraresi va 
investir 420 millions USD dans 
un projet agricole à Timimoun

En plus du projet métallurgique 
de Lion Group, Rekkache a 
indiqué que l’AAPI négocie 
à l’heure actuelle avec 
plusieurs grandes entreprises 
étrangères en vue de mener 
des investissements en Algérie, 
dans les secteurs de l’agriculture 
et du tourisme, notamment.
Parmi les investissements 
prometteurs, figure un projet 
agricole avec le groupe italien 
Bonifiche Ferraresi (BF). D’une 

valeur totale de 420 millions 
de dollars, celui-ci concerne 
la culture des céréales, dans 
la wilaya de Timimoun, sur 
une superficie totale de 36 000 
hectares. Le projet, signale 
le DG de l’AAPI, prévoit 
également la réalisation 
d’une usine d’industries 
manufacturières des pâtes, 
destinées à l’exportation.
En ce qui concerne le tourisme, 
secteur qui bénéfice d’un intérêt 
grandissant de la part des 
pouvoirs publics, O. Rekkache 
a indiqué que l’AAPI négociait 
présentement avec un partenaire 
qatari qui avait présenté une 
demande d’investissement dans 
deux zones touristiques du 
pays.
Enfin, abordant la question 
des assiettes foncières 
destinées à la réalisation des 
projets d’investissement, le 
responsable a précisé que 
l’AAPI, proposera, dans les 
jours à venir, via sa plateforme 
numérique, 439 assiettes 
foncières, d’une superficie 
globale de 300 hectares.

Le pavillon de l’Industrie 
militaire a créé 
l’évènement lors de la 55e 

édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA) par l’exposition 
de nouvelles productions 
sophistiquées et compétitives, 
de très haute qualité, réalisées 
par des compétences algériennes 
dans diverses spécialités, 
traduisant, ainsi, le niveau 
exceptionnel atteint par les unités 
de production de cette industrie, 
qui ont su s’adapter aux avancées 
technologiques.
Lors d’une tournée de l’APS à la 
FIA qui se tient du 24 au 29 juin, 
un afflux particulier de visiteurs 
a été constaté au niveau du 
pavillon des industries militaires, 
présentes avec de nouvelles 
productions diversifiées et 
captivantes.
Parmi ces nouveautés, les 
nouveaux modèles développés 
de camions et d’autobus version 
2024, exposés par l’Etablissement 
de développement de l’industrie 
automobile de Tiaret assurant la 
commercialisation de productions 
des marques “Mercedes Benz” 
et “SONACOME” relevant 
de la Direction des industries 
militaires du ministère de la 
Défense nationale, des modèles 
alliant conception moderne et 
robustesse.
A cet effet, le représentant 
dudit établissement, a indiqué 
que six modèles constituaient 

la révélation de cette édition, 
dont trois camions de modèle 
développés, le K7,5 appelé à 
remplacer le K66 avec une charge 
globale ne dépassant pas les 7,5 
tonnes, le KM7,5 d’une charge 
globale de 9,5 tonnes, outre le 
K12, la version développée du 
K120, d’une charge globale de 
12 tonnes. 
L’Etablissement y a également 
pris part avec trois bus, dont 
deux bus de 33 et 49 sièges, et 
d’autres réservés au transport 
urbain des voyageurs, d’une 
capacité pouvant atteindre 100 
passagers.
Destinés aux entreprises 
publiques et privées, ainsi 
qu’aux personnes physiques, 
ces modèles seront produits et 
commercialisés, selon le même 
intervenant, en 2025.
De son côté, l’Etablissement 
de construction mécanique 
de Khenchela qui relève de 
la Direction des fabrications 
militaires (DFM) a présenté le 
prototype d’un fusil de précision 
de calibre 7,62 mm, conçu et 
développé par l’Etablissement. 
Ledit fusil est actuellement en 
phase d’intégration, selon les 
explications fournies par le 
représentant de l’Etablissement.
Ledit établissement s’emploie, 
à travers sa participation à la 
FIA, à faire connaitre davantage 
son activité et ses produits, en 
exposant également les tubes à 

canaux utilisés comme pièces de 
rechange.
Autre nouveauté de la FIA, 
l’hôpital de campagne mobile 
conçu aux normes internationales 
par l’Etablissement central de 
construction (ECC) relevant de 
la Direction des fabrications 
militaires (DFM).
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, s’est 
arrêté devant cette réalisation, 
qui a suscité la curiosité des 
visiteurs.
Cet hôpital se compose de deux 
zones : une zone stérile, qui 
comprend une salle d’opération, 
une salle de réanimation et 
une salle de stérilisation des 
instruments chirurgicaux, 
et une zone non stérile, qui 
comprend une salle de soins, 
une salle de radiologie, un 

laboratoire d’analyses, une 
salle préopératoire et un hall de 
réception.
Cet hôpital doté de matériels et 
d’équipements de pointe a été 
réalisé par l’assemblage de six (6) 
cabines préfabriquées répondant 
aux normes internationales.
De son côté, l’Etablissement 
central de rénovation du matériel 
des transmissions s’emploie 
à fabriquer et à développer 
les systèmes et appareils 
de communication par des 
ressources humaines locales 
pour en équiper les unités de 
l’Armée nationale populaire. 
L’Etablissement a exposé, lors 
de cette FIA, ses différents 
produits développés localement 
et en partenariat avec des 
étrangers, selon les explications 
fournies par le responsable de la 

chaîne de montage au niveau de 
l’Etablissement.
Le stand de l’Etablissement de 
développement et de production 
des systèmes de technologies 
avancées (EDPSTA) qui a 
participé à l’exposition avec des 
modèles de drones de petite taille 
quadrirotor, a montré que cet 
établissement était à la pointe des 
technologies dans ce domaine.
Ce drone à voilure fixe destiné à 
la surveillance diurne et nocturne 
est une des nouveautés de cette 
édition de la Foire, selon les 
précisions d’un représentant de 
l’Etablissement.
Quelque 700 exposants nationaux 
et étrangers, représentant 32 
pays, participent à cette 55e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger, dont la Turquie est 
l’invitée d’honneur.



Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab,
 a reçu des représentants de l'Assemblée populaire nationale  

d'Annaba

La police  d'Annaba poursuit les opérations ‘’Coup de poing’’

La clinique ‘’EL KHALIDJ’’ se distingue par la chirurgie 
de la maladie de parkinson et des équipements de pointe

De source  proche, nous 
avons  appris que  le 
ministre de l'Energie et 

des Mines, Mohamed Arkab, 
a reçu des représentants de 
l'Assemblée populaire nationale  
d'Annaba, afin d'entendre les 
préoccupations exprimées dans 
le domaine de l'énergie et des 
mines à Annaba. Cette rencontre, 
qui s'inscrit dans une série de 
rencontres périodiques tenues par 
le ministre avec les représentants 
du peuple afin d'écouter les 
préoccupations exprimées dans 
le secteur, s'est déroulée au siège 
du ministère. La délégation 
parlementaire comprenait les 
députés Abdelouaheb Daira, 
Mohamed El-Hadi Tebessi,  
Noureddine Hattab et Oualid 
Sekouli. Le ministre de l’énergie 
et et des mines, Arkab, a 
écouté les  préoccupations 
d'un groupe de députés, 
centrées sur l'amélioration des 
conditions de vie des habitants, 
notamment en ce qui concerne 
le raccordement énergétique 
(électricité et gaz) à certaines 
zones , comme les communautés 
résidentielles isolées, les 
zones rurales, complexes et 
les zones touristiques, ainsi 

que l'étude de la possibilité de 
reconfigurer le réseau électrique 
dans certaines régions, tout en 
renforçant la capacité électrique 
des zones industrielles avec des 
transformateurs électriques, 
indique le communiqué.
A cet égard, les représentants ont 
apprécié le niveau d'avancement 
des différents programmes de 
raccordement   énergétique, 
notamment électrique, comme 
dans les zones d'ombre et les 
zones reculées.

Certains projets d'investissement 
pour le secteur d'Annaba ont 
également été discutés, tels que 
des projets d'investissement 
minier et énergétique, ainsi que 
des projets de dessalement de 
l'eau de mer, l'emploi à travers les 
institutions sectorielles de l'État , 
outre l'étude de la possibilité de 
créer une agence commerciale 
pour le secteur Sonelgaz à 
la circonscription Benaouda 
Benmostefa ( Ex-Draa Errich).
La réunion a été l'occasion 

pour M. Arkab d'apporter 
« toutes les clarifications et 
explications nécessaires sur 
toutes les préoccupations des 
représentants, leur exprimant que 
les suggestions seront prises en 
considération après étude  et que 
des réponses seront apportées en 
prenant les mesures nécessaires 
». 
Le ministre a également souligné 
« le souci du secteur et de ses 
institutions de répondre à leurs 
besoins et aspirations légitimes, 

ainsi que de continuer à intensifier 
les efforts et à mobiliser 
tous les moyens disponibles, 
matériels et humains, pour 
répondre réellement à leurs 
préoccupations, ce qui permettra 
de contribuer à l'amélioration 
du niveau de vie des citoyens, 
à la création de richesses et 
d'emplois et à l'amélioration 
du service public, notamment 
dans les domaines qui relèvent 
des compétences du secteur 
énergétique et minier.

Les services de sécurité 
d'Annaba poursuivent 
leurs opérations de 

perquisition et ‘’coup de 

poing’’  pour lutter contre la 

délinquance de toutes sortes et 

assurer la sécurité et le bien-
être des citoyens ainsi que leurs 
biens.  Les cités ‘’Didouche 
Mourad’’, du 8 mai 1945, et 
celle du 11 décembre 1960, 
ont les principales cités ciblées 
avec l’examen de 38 personnes, 
le contrôle de (14) motos, et 

l’arrestation de quatre (04) 
personnes soupçonnées dans des  
affaires de détention de drogues 
et de psychotropes, en sus d’une 
arrestation d'une personne  pour 
possession d'une armes blanche, 
et d’un autre individu impliqué 
dans une affaire d'agression 

et de blessures intentionnelles 
avec vol, ainsi que le constat 
de (03) infractions au code de 
la route. Les services de sûreté 
d'Annaba poursuivent avec la 
même détermination et la même 
conviction leurs opérations de 
coup de poing  pour faire échec 

à tout ce qui pourrait nuire à la 

sécurité des citoyens et à leurs 

biens, rappelant également à 

chaque occasion les numéros 

de téléphone 1548, 17, 104, et 

l'application ‘’Allo Police’’.

Chez certains patients 
atteints de la maladie de 
Parkinson, les traitements 

médicamenteux peuvent être 
complétés par la chirurgie. En 
effet, nous avons appris que la 
clinique  ‘’EL KHALIDJ’’ est 
en fait la première en Algérie à 
assurer   la chirurgie de  la maladie 
de parkinson ce qui a permis 
d’épargner plusieurs malades à 
se déplacer vers l’étranger pour 
des interventions.
Ce nouveau service   vient 
compléter le plateau technique 
des outils de diagnostic et de 
traitement à la pointe de la 
technologie dont est dotée la 
Clinique Médico-Chirurgicale 
et également les autres services 
dont dispose cette clinique qui en 

un laps de temps a eu un grand 
écho au niveau national.
Dès son ouverture, cette clinique 
privée multidisciplinaire a initié 
son parcours d'amélioration de 
soins en choisissant de collaborer 
avec les meilleurs médecins. Elle 

a été fondée par le Dr Boukarain 
Aziz dans le but de fournir des 
services excellents et modernes 
dans le domaine de la santé 
(Neuro Chirurgie,Cardiologie,
Gynécologie,Chirurgie Général
e,Imagerie,Laboratoire,Réanim

ation.Un double investissement 
qui fait appel à de gros moyens 
financiers, un engagement 
sans faille de toute une équipe 
médicale et paramédicale. «Ce 
qui nous fait plaisir, c'est la 
satisfaction de nos malades, des 
soins dignes d’un malade. Plus 
que cela, la considération et la 
reconnaissance qu'ils affichent 
à notre égard», déclare un Dr 
Boukarain Aziz.
Selon les patients rencontrés, ils 
ont déclaré à notre représentante 
du quotien  Seybouse times 
‘’On vient de loin pour se faire 
consulter et se soigner à cause de 
la renommée de ses médecins’’  
et d’ajouter  ‘’ Cette  Clinique  
offre des services médicaux et 
chirurgicaux d'urgence, ainsi que 
des services de réanimation’’.Et 
assure des soins médicaux et le 

suivi du patient tout au long de la 
période d'hospitalisation.
Ce qui a attiré notre attention 
également, c’est le logiciel de 
gestion de patient qui offre 
un service assurant. Autre 
chose importante la clinque  
assure également l'anesthésie 
pour l'imagerie IRM sous la 
supervision d'un personnel 
médical et paramédical 
expérimenté, avec du matériel 
de pointe  pour la réanimation 
pendant l'examen pour les 
malades qui souffrent d’autres 
maladies et les empêchent de 
faire l’IRM. Tout cela grâce   au 
dévouement de notre personnel 
et du corps médical au bien-être 
et au confort des patients, un  
style de management moderne et 
empathique.

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah
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Annaba, la perle de l’est,
 une direction prisée

 pour le tourisme local

EL HADJAR:

Opération d’entretien 
et de  nettoyage de la salle 

omnisport

 tRA AZZEDINE MEDJOUBI

Une projection de films raconte 
l’histoire de la révolution 

Algérienne…Et la souveraineté 
reconquise

Ain Berda et El Hadjar
Inspection des zones de culture 

de tournesol 

Cette année, la ville d’Annaba, 
surnommée la perle de l’est, se 
pare de ses plus beaux atouts pour 

accueillir ses visiteurs. Située sur la côte 
méditerranéenne, cette ville d’Algérie 
combine plages magnifiques, sites 
historiques et une nature luxuriante. Les 
autorités locales ont déployé des efforts 
considérables pour garantir un séjour 
inoubliable à tous ceux qui choisiront 
la destination Annaba pour cette saison 
estivale en 2024.
Annaba compte 21 plages réparties sur 
quatre municipalités côtières. Parmi 
elles, les plages de Sidi Salem, Rezgui 
Rachid, et Rizi Amor se distinguent par 
leurs étendues de sable doré et leurs eaux 
de mer accueillantes. Les équipements 
de sécurité, comme les postes de police 
et de protection civile, sont en place 
pour assurer la sécurité des estivants. En 
parallèle, des kiosques écologiques en 
bois ont été installés sur certaines plages 
pour améliorer l’accueil.
Pour l’hébergement, Annaba propose une 
variété de choix avec ses 46 hôtels allant de 
1 à 5 étoiles. Des options abordables telles 
que des appartements de location sont 
également disponibles, permettant aux 
visiteurs de profiter de leur séjour selon 
leurs budgets. Les autorités locales ont 
mis en place un système d’hébergement 
touristique pour garantir la sécurité et le 
confort des visiteurs.
Les trésors historiques d’Annaba, 
comme la mosquée ‘’Abou Marouane’’ 

et la basilique Saint-Augustin, offrent un 
voyage à travers le temps. Les visiteurs 
peuvent également visiter les ruines de 
l’ancienne ville  et admirer les collections 
du musée local.
En soirée, Annaba s’anime avec des 
concerts, des spectacles de théâtre et 
des projections de films en plein air. Les 
restaurants, cafés et glaciers de la ville, 
avec leurs façades attrayantes, invitent à 
des moments de gourmandise face à des 
paysages enchanteurs.
Pour ceux qui recherchent l’aventure, la 
région de Seraïdi propose des activités 
de parapente et des randonnées en 
montagne, tandis que des excursions en 
bateau permettent de découvrir les criques 
isolées et les grottes marines.
Grâce à ces préparatifs, Annaba se 
positionne comme une destination 
incontournable pour l’été 2024, offrant 
un mélange unique d’authenticité et 
de modernité, prêt à ravir les touristes 
nationaux et étrangers. 

En application des directives du 
premier responsable de l’exécutif, 
une importante campagne de 

nettoyage et d’embellissement a été 
observée, hier, au niveau de la salle 
Omnisport  de la commune  d’El Hadjar. 
Cette action s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus en vue d’améliorer les 

espaces et restaurer l’aspect esthétique 
de la commune. L’opération a été 
effectuée sous la supervision du P/APC  
de ladite commune. Ont pris part, divers 
organismes locaux, notamment le comité 
de la commune d’El Hadjar, ainsi que 
des travailleurs de la commune. Les 
volontaires ont entrepris avec dévouement 
le nettoyage l’établissement sportif.

Dans le cadre des festivités 
marquant le 62ème anniversaire 
du recouvrement de la 

souveraineté nationale après une dure 
révolution qui a couté la vie à plus de 
1,5 million de chahids tombés au champ 
d’honneur, le TRA Azzedine Medjoubi 
organise sous l’égide de la wilaya à partir 
d’hier soir Samedi et pour une semaine 
entière une projection de films historiques 
et ce en en application du gouvernement et 
du président de la république Abdelmadjid 
Tebboune. Cette manifestation historique 
par le son et l’image veut faire entendre 
et comprendre la dure révolution menée 
par un peuple Algérien héroïque. Cette 
manifestation historique raconte ainsi 
des faits et l’horreur des crimes commis 
par l’occupant pour que la jeunesse 
d’aujourd’hui puisse comprendre que 
la libération a été chèrement conquise. 
Parmi ces films historiques, nous 
citerons la bataille d’Alger un film de 
Gillo Zrticovo, “l’opium et le Bâton” de 
Ahmed Rachedi , les “hors la loi “ de 
Rachid Bouchareb , “le vent des Aurès” 
de Mohamed Lakhdar Amina. “Keltoum” 
de Mohamed Chouikh. “Octobre à Paris” 
du metteur en scène Jacques Panigel. “Les 
portes du silence” de notre cinéaste et ami 
Amar Laskri qui a été projeté pour rappel 

en avant-première lors du 1er festival du 
cinéma méditerranée qu’a organisé avec 
faste Annaba la culturelle.
Les amoureux de la pellicule 
particulièrement les jeunes d’aujourd’hui 
vont à travers cet art découvrir l’horreur 
subi par le peuple Algériens durant la 
guerre de libération. Pour que nul ne 
l’oubli. Il faut dire en outre que le TRA 
Azzedine Medjoubi s’est distingué par 
une dynamique de travail proactive et de 
créativité singulière par des  programmes 
constants et sans interruption proposant 
des activités culturelles et intellectuelles  
variées.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du plan de développement des 
cultures stratégiques, visant à 

assurer l’autosuffisance progressive en 
matière de production d’huile à travers 
la culture des graines oléagineuses, après 
la culture du colza et du soja, la wilaya 
d’Annaba tente une nouvelle expérience, 
celle de la culture du tournesol. En effet, 
des sorties sur terrain d’inspections 
ont été observées, hier, par les services 
agricoles pour la réussite de cette culture 
oléagineuse ayant associé plusieurs 
partenaires à cette opération d’inspection 
notamment l’institut technique des 
grandes cultures de Guelma (I.T.G.C), 
mais aussi la station régionale de la 

protection des végétaux. Ainsi, plusieurs 
agriculteurs ont adhéré à cette initiative 
pour la culture du Colza au niveau de 
plusieurs champs agricoles notamment 
au niveau de la région de ‘’Slimane 
Hachemi’’ à Ain Berda ; El Hadja et Zine 
Sayed  et qui a connu  une mobilisation 
accrue des services concernés en plus 
d’un accompagnement technique aux 
agriculteurs concernés afin d’inspecter 
la progression et le développement de 
la végétation et la santé des tournesols. 
A noter que cette culture de tournesol 
a pour objectif  de réduire la facture 
d’importation de ce produit et d’atteindre 
l’autosuffisance en huile de table.

S.Y
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A u siège de la direction 
des transports de la 
wilaya d’Annaba, 

des discussions ont eu 
lieu concernant le tracé 
Annaba-Hjar Eddis. Sous 
la supervision du chef du 
service des transports, les 
échanges ont réuni des 

représentants de la société 
civile, des associations de 
quartiers et des opérateurs de 
transport public . L’objectif 
principal était de résoudre 
les problèmes rencontrés par 
les habitants des quartiers 
desservis et les opérateurs 
de transport. Les débats 
ont mis l’accent sur le 

respect du trajet légal, le 
système d’exploitation et les 
difficultés liées aux taxis.
Plusieurs mesures concrètes 
ont été adoptées, à savoir 
l’obligation pour les 
transporteurs publics et 
privés de respecter le trajet 
légalement établi et de 
compléter le parcours, surtout 

après la récente réhabilitation 
de l’axe routier.  Tous 
les transporteurs ont pris 
l’engagement de respecter 
le trajet légal. En cas de 
non-respect, la direction des 
transports renforcera la ligne 
avec des bus supplémentaires, 
afin d’assurer la continuité 
du service. La  problématique 

des taxis, en particulier ceux 
se dirigeant vers Annaba, 
sera réévaluée pour mieux 
répondre aux besoins des 
usagers et améliorer la 
coordination avec les autres 
modes de transport. Des 
opérations de contrôle et 
d’inspection périodiques 
seront mises en place. 

S.Y

Des mesures concrètes pour améliorer le tracé 
Annaba-Hjar Eddis

Un véhicule touristique 
a dérapé, hier soir,  
au niveau de la route 

rapide Est-Ouest reliant la 
commune d’El Eulma et Ain 
Berda   après une sortie de 

la route. Il est à signaler que 
l’accident a fait 4 blessés 
de sexe masculin âgés entre 
36 et 40 ans qui ont subi de 
graves blessures et secourus 
par les agents de la protection 
civile.  En effet, le véhicule a 

dérapé et a percuté une balise 
en ciments. Sitôt avertis, les 
éléments de la protection 
civile se sont dépêchés sur 
les lieux de l’accident, et ont 
pu retirer du véhicule, les 
victimes qui ont été aussitôt 

évacuée vers l’hôpital de 
Ain Berda, après avoir reçu 
les premiers soins sur place. 
Les causes de l’accident 
ne sont pas connues, mais 
généralement le délit de 
l’excès de vitesse est remarqué 

dans ce genre d’accidents qui 
se produisent sur les routes.  
Heureusement qu’aucun 
décès n’est à déplorer. Une 
enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes 
de cet accident.

Imen.B

ACCIDENTS DE LA ROUTE

Le dérapage d’un véhicule touristique a fait quatre (4) blessés

En réponse à l’initiative 
prise par les autorités 
locales d’Annaba, 

visant à renforcer la 
prévention des incendies 
forestiers, des mesures 
cruciales ont été mises en 
place à Seraïdi. Des panneaux 
de sensibilisation ont été 

installés par les agents de la 
conservation des forêts et du 
territoire, invitant les citoyens 
à la vigilance et à éviter tout 
comportement irresponsable 
susceptible de déclencher 
des incendies, notamment 
l’interdiction  d’entrer 
dans les zones forestières 
publiques avec des véhicules, 

d’allumer des feux, de faire 
du camping, de brûler des 
déchets inflammables ou 
d’entreprendre toute activité 
à risque. Les résidents sont 
invités à signaler toute 
activité suspecte via le 
numéro vert 1070, soulignant 
ainsi que la sécurité des forêts 
est l’affaire de tous.

S.Y

PRÉVENTION DES INCENDIES :
De nouveaux panneaux à Seraïdi pour la préservation des forêts

Dans la commune d’El-Bouni à 
Annaba, un problème flagrant 
de dégradation des espaces 

publics a récemment été mis en lumière 
par l’association Green Bike. Ce qui 
aurait pu être considéré comme un 
design artistique contemporain s’est 
avéré être le triste résultat de bancs 

publics vandalisés dans une place 
centrale.
Cette situation reflète un défi persistant 
: la préservation des biens publics et 
le comportement civique. Les bancs, 
destinés à offrir un lieu de repos et de 
rencontre, sont devenus une victime de la 
négligence et de l’incivilité. L’initiative 
« tu jettes  tu paies….tu détruis,  tu 

paies »  semble  selon l’association une 
solution, mais le véritable enjeu est de 
cultiver une culture de respect pour la 
propriété publique.
La responsabilité collective et la 
sensibilisation sont essentielles pour 
garantir à nos espaces communs des 
lieux d’évasion  accueillants pour tous, 
selon Green Bike. 

S.Y

ANNABA

Green Bike dénonce le vandalisme des bancs 
publics installés à El-Bouni 

Les  lunettes de soleil 
contrefaites  qui  
échappant aux normes 

de fabrication, ces fausses 
lunettes de soleil ont de 
mauvais filtres et n’offrent 
aucune protection anti-UV. 
Ces produits présentent un 
réel danger pour les yeux 
l’association de protection 
et d’orientation  appelle les 
citoyens sur le danger réel 
pour les yeux. En effet, Les 
lunettes achetées en dehors 

des boutiques d’opticiens 
agréés, sont sans nul doute, 
dangereuses. Certes leur look 
est souvent attrayant, leur prix 
abordable et les revendeurs en 
proposent une grande variété. 
L’APOCE alertent sur ce  
danger ces lunettes peuvent 
entraîner des lésions, souvent 
irréversibles, de l’organe 
oculaire. Très souvent les verres 
ne sont que tintés puisque la 
maladie s’annonce à travers 
des rougeurs, qui font leur 
apparition sur la pupille et des 

picotements dans les yeux en 
s’exposant au soleil. Si le sujet 
ne consulte pas immédiatement 
un ophtalmologue, son état 
s’aggrave automatiquement. 
Aujourd’hui, on peut distinguer, 
dans un grand nombre de cas, un 
produit contrefait d’un produit 
original. Il existe, par exemple, 
des fautes de prescription, des 
différences de couleur, surtout 
des différences de qualité 
d’impression, des étuis, de 
graphisme, qui permettent de 
faire la distinction. 

Imen.B

L’APOCE sensibilise sur le danger des lunettes 
de soleil contrefait



Joe Biden tente d’éteindre l’incendie après 
son débat désastreux contre Trump

Le réformateur Masoud Pezeshkian en tête du premier 
tour de la présidentielle en Iran

Le chef d’Etat a voulu 
interrompre les 
spéculations sur son 

retrait éventuel de la course à 
la présidence, malgré un vent 
de panique dans les rangs 
démocrates. Vendredi soir, un 
éditorial du « New York Times 
» l’a appelé à abandonner, au 
nom « des intérêts de la nation 
» ; selon le monde fr.
Un autre homme. Un sosie 
revigoré. On ne pouvait être 
qu’interdit en observant Joe 
Biden, vendredi 28 juin, 
s’exprimer devant des militants 
survoltés à Raleigh (Caroline 
du Nord). « Je sais que je ne 
suis pas un homme jeune, 
c’est une évidence… » Des 

clameurs l’interrompent. « Je 
ne marche pas aussi facilement 
qu’avant. Je ne parle pas aussi 
aisément qu’avant. Je ne débats 
pas aussi bien qu’avant. Mais 
je sais ce que je sais. Je sais 

comment dire la vérité. Je sais 
distinguer le bien et le mal. 
Je sais comment accomplir ce 
travail. »
Des mots prononcés d’une voix 
enfin dégagée et ferme, mais 

avec seize heures de retard. 
Des mots absents au moment 
décisif, la veille, lors du débat 
télévisé accablant contre 
Donald Trump. Vendredi, Joe 
Biden n’avait pas besoin de 
solliciter sa mémoire, de se 
concentrer sur les mensonges 
de son rival, de développer 
un argumentaire de tête. Il 
lisait, s’animant grâce à la 
chaleur du public. Au moment 
de descendre de l’estrade, le 
président était accompagné 
par une chanson de Tom Petty, 
I Won’t Back Down. Je ne 
reculerai pas.
Cette séquence était réussie 
mais son impact demeure 
très limité, alors que près de 

50 millions d’Américains 
avaient regardé le débat, la 
veille. Elle visait à étouffer 
le doute ravageur qui s’est 
propagé parmi les experts et 
dans l’appareil démocrate, 
depuis jeudi soir, au sujet de la 
capacité physique et cognitive 
de Joe Biden à être candidat. 
La riposte s’organisait sans 
grande intensité. Les cadres du 
parti demeuraient mutiques en 
public, eux-mêmes suspendus 
à la décision de Joe Biden. 
Les conseillers, eux, assuraient 
que les électeurs indépendants, 
au rôle décisif, seraient très 
froissés par la performance 
de Donald Trump et ses 
mensonges à répétition.

L’ultraconservateur Saïd 
Jalili, arrivé deuxième 
avec 38 % des voix 

selon des résultats partiels, 
soit six points derrière son 
adversaire, est favori du second 
tour qui aura lieu le 5 juillet, à 
moins que les réformateurs ne 
parviennent à mobiliser leur 
base, selon le monde fr.
Un second tour de scrutin 
sera nécessaire en Iran pour 
désigner le successeur du 
président Ebrahim Raïssi, mort 
le 19 mai dans un accident 
d’hélicoptère. Le vote, prévu 
le 5 juillet, devra départager 
le candidat réformateur 
Masoud Pezeshkian et 
l’ultraconservateur Saïd Jalili, 
arrivés en tête du premier tour 
organisé vendredi 28 juin. 
L’abstention, qui a atteint un 

niveau record, est la grande 
gagnante, à ce jour, de la 
consultation.
Les derniers résultats annoncés 
par le ministère de l’intérieur, 
portant sur 19 millions de votes 
sur un total de 26 millions, 
soit une participation, à ce 
stade, de 40 %, témoignent 
de l’impuissance du camp 
réformateur qui n’a pas pu 
mobiliser les indécis et même 
une partie de ses électeurs 
traditionnels. Masoud 
Pezeshkian a pu obtenir 44 % 
des votes, contre 38 %, pour 
Saïd Jalili.
La campagne électorale de 
Masoud Pezeshkian, ex-député 
et ex-ministre de la santé 
sous le président réformateur 
Mohammad Khatami (1997-
2005), a été atone. Le candidat 

n’a franchi aucune ligne rouge 
lors de ses prises de parole, 
dans ses meetings et sur les 
plateaux de la télévision 
iranienne, répétant sans cesse 
sa loyauté absolue envers le 
Guide suprême, Ali Khamenei, 
la plus grande autorité du pays 
et le plus grand obstacle dressé 
sur la voie de tout changement 
en Iran.
« Dès le jour où je me suis 
inscrit [comme candidat à la 
présidentielle], j’ai dit que 
je poursuivrais les politiques 
du Guide suprême », a-t-il 
répété. Même sa décision de 
nommer comme conseiller 
diplomatique Mohammad 
Javad Zarif, ancien chef de la 
diplomatie iranienne (2013-
2021) et architecte de l’accord 
sur le dossier nucléaire, en 

2015, n’a pas convaincu la 
base électorale réformatrice 
de sa capacité à changer 
sensiblement la donne en Iran. 
Le « deal » nucléaire est caduc 
depuis que les Etats-Unis en 
sont unilatéralement sortis, 

sous l’ancien président Donald 
Trump, en 2018. Les sanctions 
américaines, réimposées 
depuis, étouffent l’économie 
iranienne, qui souffre en outre 
d’une mauvaise gestion et 
d’une corruption endémique.

Depuis son retour au 
pouvoir en octobre 
2023, le premier 

ministre nationaliste, 
Robert Fico, multiplie les 
licenciements d’employés 
jugés gênants dans les médias 
publics, la police et la justice. 
La tentative d’assassinat dont 
il a fait l’objet en mai n’a fait 
que renforcer sa détermination 
à mettre au pas ces organes, 
selon le monde fr.
La table basse est installée 
dans un coin discret du 
gigantesque hall de la radio 
publique slovaque RTVS, une 

impressionnante pyramide 
inversée construite à l’époque 
communiste en plein cœur de 

Bratislava. Une simple bougie, 
une rose rouge et un ruban 
blanc sur lequel est inscrit « 

derniers adieux ». « Portons ce 
ruban pour soutenir la RTVS 
telle que nous la connaissons », 
explique le message accroché 
à ce petit autel improvisé à 
l’indépendance perdue de la 
Radio-Télévision slovaque.
« On n’est pas très optimistes, 
hein ? », lâche Kristina 
Chrenkova, 35 ans, reporter 
depuis dix ans au sein du 
service affaires internationales. 
« Nous avons bien essayé 
de faire quelque chose, mais 
on doit reconnaître que le 
destin de notre institution 
est désormais irréversible 

», regrette avec un air triste 
cette grande brune à lunettes. 
Mercredi 26 juin, il ne reste en 
effet que quelques jours avant 
que la réforme de l’audiovisuel 
public slovaque, tout juste 
adoptée au pas de charge par la 
majorité national-populiste du 
premier ministre Robert Fico, 
entre en application, lundi 1er 
juillet.
Le directeur actuel, qui sera 
démis sur-le-champ, est déjà 
en train de faire ses bagages. 
Son remplaçant sera désigné 
par un nouveau comité à la 
main du gouvernement.
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DRONES AMÉRICAINS EN MER NOIRE:

la Russie menace l’Otan d’une “confrontation directe”

Au Royaume-Uni, les travailleurs immigrés, coeur battant du 
système de santé

La Russie a menacé 
les Occidentaux de 
“confrontation directe”, 

à cause de “l’intensification” 
des vols de drones militaires 
américains en mer Noire, au 
large de l’Ukraine, quelques 
jours après de premières 
menaces visant Washington à 
la suite d’une frappe en Crimée 
annexée , selon Arabenews.
Moscou considère que 
l’aide fourni à Kiev en 
matière d’armements, de 
collecte de renseignement et 
d’identification de cibles en 
territoire russe a fait des Etats-
Unis et de leurs alliés des 
parties au conflit en Ukraine, 
que le Kremlin a exacerbé en 
février 2022 en lançant ses 
forces à l’assaut de sa voisine.

Les vols de drones américains 
en mer Noire “multiplient la 
probabilité d’incidents dans 
l’espace aérien avec les avions 
des forces aérospatiales 
russes, ce qui augmente le 
risque d’une confrontation 
directe entre l’Alliance et 
la Fédération de Russie”, 
a dénoncé le ministère 

russe de la Défense dans un 
communiqué.
“Les pays de l’Otan en 
seraient responsables”, a-t-il 
mis en garde, ajoutant que le 
ministre de la Défense, Andreï 
Belooussov avait ordonné 
à l’état-major “de prendre 
des mesures pour répondre 
rapidement aux provocations”.

Car, selon le ministère 
russe, les drones américains 
servent “à la reconnaissance 
et la désignation des cibles 
pour les armements de 
précision fournis aux forces 
armées ukrainiennes” par les 
Occidentaux.
Après avoir longtemps refusé, 
de crainte de provoquer 
une escalade, Américains et 
Européens ont commencé 
à autoriser ces dernières 
semaines, sous conditions, des 
frappes avec des armements 
de précision occidentaux en 
territoire russe pour détruire 
des sites et systèmes servant à 
bombarder l’Ukraine.
La Russie avait déjà menacé 
le 24 juin les États-Unis de 
représailles, les accusant de 

“tuer des enfants russes”, au 

lendemain d’une frappe en 

Crimée, péninsule ukrainienne 

bordée par la mer Noire et 

annexée par Moscou en 2014. 

L’attaque avait fait quatre 

morts, dont deux enfants, et 

plus de 150 blessés touchés 

par les débris d’un missile 

abattus au dessus d’une “zone 

côtière”, selon Moscou.

Car selon le Kremlin, les 

frappes de missiles de longue 

portée ATACMS ne peuvent 

pas être menées par l’Ukraine 

seule, celles-ci nécessitant des 

spécialistes, des technologies 

et des renseignements 

collectés par les Américains.

Des services d’urgences 
aux magasins 
d’optique en passant 

par les laboratoires d’analyses, 
les travailleurs étrangers 
forment une grande partie 
des employés du secteur de 
la santé au Royaume-Uni 
et sont essentiels au NHS, 
le vénéré système de soins 
gratuit britannique , selon 
Araabenews.
A l’heure où les deux 
principaux partis en lice pour 
les législatives britanniques 
ont promis de faire baisser 
l’immigration, médecins, 
experts et une exposition 
mettent en avant le rôle 
souvent passé sous silence de 
ces travailleurs étrangers, et 

avertissent du risque de limiter 
leur arrivée.
Le NHS “est une énorme 
institution et emploie environ 
un travailleur sur dix au 
Royaume-Uni”, dont environ 
un sur six est né hors du 
Royaume-Uni, remarque 
Matthew Plowright, directeur 
du Migration Museum.
Ce musée londonien abrite 
actuellement une exposition, 
“Heart of the nation” (le 
coeur de la nation), qui retrace 
le parcours de milliers de 
médecins ou infirmières venus 
des quatre coins du monde à 
travers les décennies depuis 
l’origine du NHS, en 1948.
A la création du service 
de santé, le pays manquait 

cruellement de soignants, 
dont beaucoup avaient fui un 
Royaume-Uni dévasté par la 
guerre pour bâtir une nouvelle 
vie aux Etats-Unis, au Canada 
ou en Australie. Les autorités se 
sont alors efforcées de recruter 
à l’étranger, notamment dans 
l’ancien empire britannique.
“Heart of the nation” rappelle 
par exemple la trajectoire 
de Ludwig Guttmann, 
neurochirurgien ayant fui 
l’Allemagne nazie et arrivé 
au Royaume-Uni en 1938 
avant de soigner les blessés 
de guerre britanniques et de 
créer un ancêtre des jeux 
paralympiques.
Ou celle de l’infirmière Allison 
Williams, arrivée de Trinidad 

dans les années 60, qui raconte 
dans l’exposition la solitude 
des débuts en Angleterre, 
mais aussi l’amitié avec les 
autres infirmières, et la famille 
fondée avec un autre londonien 
d’origine caribéenne.
“Le Royaume-Uni est 

particulièrement dépendant des 

recrutements internationaux 

pour ses infirmières”, constate 
Martyn Campbell, responsable 

des politiques internationales 

au syndicat sectoriel RCN, 

interrogé par l’AFP.

La Ligue arabe a mis 
en garde contre « les 
défis dangereux qui 

menaceraient le Liban et sa 
stabilité, ainsi que celle de 
toute la région, au cas où la 
guerre s’étendrait à la frontière 
sud ».
 À Beyrouth, le secrétaire 
général adjoint de la Ligue 
arabe Hossam Zaki a souligné 
l’importance de la résolution 
1701 des Nations unies pour 
contenir l’escalade actuelle , 
selon Arabenews.
Zaki a rencontré plusieurs 

personnalités politiques lors 
de sa visite au Liban, dont 
l’ancien Premier ministre 
Fouad Siniora.
Il a rappelé que le secrétaire 
général de la Ligue arabe avait 
mis en garde, dès le début de 
la guerre « monstrueuse » 
contre Gaza, contre le risque 
d’extension à d’autres pays de 
la région, dont le Liban.
La communauté internationale 
doit assumer ses responsabilités 
et arrêter la guerre, a affirmé  
Zaki, ajoutant que le seul 
moyen de contenir l’escalade 

dans le sud du Liban était un 
cessez-le-feu complet.
La réunion la plus importante de 
Zaki a eu lieu avec Mohammed 
Raad, le chef du bloc 
parlementaire du Hezbollah. 
Il s’agissait de la première 
rencontre entre les deux parties 
depuis 2016, lorsque la Ligue 
arabe a qualifié le Hezbollah 
de groupe terroriste. À la fin 
de sa visite, Zaki a déclaré 
qu’il comptait sur la « sagesse 
des dirigeants libanais et leur 
pleine conscience des menaces 
dangereuses qui pèsent sur le 

Liban, tant sur le plan politique 
que sur le terrain. »
La Ligue arabe, a-t-il dit, est 
« entièrement prête à aider le 
pays pour tout ce qui pourrait 
contribuer à surmonter cette 
phase difficile en toute sécurité 
» et a exprimé la solidarité de 
l’organisation avec le Liban et 
son peuple.
Il a également souligné la 
nécessité de mettre fin au vide 
présidentiel qui dure depuis 19 
mois.
Vendredi également, l’UE 
s’est déclarée préoccupée par « 

l’escalade des tensions dans la 
région, en particulier le long de 
la Ligne bleue entre le Liban et 
Israël ».
Elle a appelé toutes les 
parties à « faire preuve de 
retenue et à participer aux 
efforts diplomatiques visant à 
réduire l’escalade ». Jeudi, le 
ministère français des Affaires 
étrangères a exprimé sa « 
profonde préoccupation face 
à la gravité de la situation au 
Liban » et a appelé toutes les 
parties à faire preuve de la plus 
grande retenue.

la ligue arabe appelle au respect de la résolution 1701 des Nations 
unies pour contenir l’escalade au Sud-liban
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EN A’ :
Ce sera un coach de la 1ère promo CAF Pro

Mercato :
Youcef Atal mis sur une piste 

total délire

CSC :
Abdelkader Amrani refuse 

de contiuer

Dans son chapitre 2, celui 
des équipes nationales, 
le PV sanctionnant la 

réunion du BF tenue mercredi 
passé a évoqué la décision de 
relancer l’équipe nationale A’ 
en perspective des échéances 
internationales à venir. C’était 
dans l’air, en effet, depuis la 
décision de l’Union arabe et 
de la FIFA de relancer la coupe 
arabe des nations.
La prochaine édition aura lieu fin 
2025, et en attendant de connaître 
la date exacte et les détails relatifs 
à la participation, la fédération a 
décidé de prendre ses devants en 
relançant la machine des A’ très 
prochainement. Comme on le 
sait, la dernière équipe avait eu 
deux expériences, la première 
en coupe arabe, et elle a été 
totalement réussie, Bougherra 
a décroché le titre mis en jeu à 
Doha, avant d’échouer lors du 
CHAN disputé en Algérie, du 
moment que c’est le Sénégal 
qui s’est adjugé le trophée 
au stade Nelson-Mandela. Et 
depuis, cette sélection n’a plus 
redonné signe de vie, Bougy est 

parti monnayer son talent dans 
les pays du Golfe, alors que la 
fédération algérienne n’a pas vu 
utile de relancer cette sélection, 
en l’absence d’échéances et de 
programme clair.

CAN 2025
C’est donc la FIFA qui a remis ce 
sujet en scène, et la FAF a préféré 
prendre le taureau par les cornes, 
afin de rebâtir une sélection 
solide capable de défendre son 
titre arabe, et pourquoi pas se 
tenir prête à une éventuelle 
annonce en provenance de la 
CAF, à propos d’une nouvelle 
édition du CHAN. La FAF va 
donc se remettre à la recherche 
d’un nouveau staff très bientôt. 
L’objectif ? C’est de le remettre 
en marche au plus tard à la fin 
de cette année 2024. Il faudrait 
au moins une année pour 
qu’il puisse se construire une 
bonne sélection. L’annonce du 
déroulement de la CAN 2025 au 
Maroc entre le 21 décembre2025 
et le 18 janvier 2026 a montré à 
la FAF ce qu’elle doit faire, car 
l’utilisation comme en 2021 
de joueurs des A ne sera pas 

forcément possible. Le prochain 
sélectionneur pourrait se rabattre 
sur une sélection essentiellement 
composée de  locaux drivée 
par un sélectionneur qui doit 
bien connaître le contenu du 
championnat. Ce point aussi, la 
FAF y a pensé et semble avoir 
trouvé une solution.

CAF Pro
En plus de la décision de 
relancer cette sélection, il existe 
une nette intention de prendre 
un coach algérien, ça a été le 
cas avec Bougy. Mais cette fois-
ci, des échos en provenance de 

la FAF font état d’une envie 
d’encourager un coach local, 
plus précisément un élément 
qui sortira de la promo actuelle 
pour l’obtention de la licence 
CAF Pro. Récemment en juin, 
les stagiaires ont pris part au 
6e module de la licence en 
question, avec notamment une 
visite du côté du CTN où ils ont 
eu le grand privilège d’assister 
à un entraînement de l’EN A et 
d’échanger avec le sélectionneur 
Vladimir Petkovic, une occasion 
en or très appréciée par les 
stagiaires, en témoignent les 

propos de Saâdane qui était 
convaincu par la méthode de 
travail du sélectionneur actuel.
Ce rapprochement entre les 
24 coachs algériens prenant 
part à cette formation et l’EN 
a donné des idées à Sadi et à la 
DTN, qui songent sérieusement 
à composer leur prochain staff 
des A’ de ce beau monde. Cela 
serait symbolique étant donné 
que notre pays fait partie des 
premiers pays africains à former 
des coachs en CAF Pro. Les 
Benchikha, Amrani, Madoui, 
Bougherara, Hadjar, Aït-Djoudi, 
Bouarrata ou encore Adjali 
sont donc tous concernés par 
cette grande course vers cette 
sélection, certes certains d’entre 
ces noms sont en poste ou 
s’apprêtent à prendre les rênes 
de nouvelles équipes, à l’image 
de Benchikha, mais il y a encore 
des possibilités qui pourraient 
offrir à un Madoui par exemple 
l’occasion de driver la sélection,  
et pourquoi pas mener cette 
sélection vers un 2e sacre de 
suite dans cette compétition 
arabe.

Alors que son court contrat de 
6 mois avec Adana Demirspor 
(Turquie) touche à sa fin, Youcef 

Atal devrait rebondir ailleurs. L’intérêt 
du club local, Besiktas JK, est évoqué. 
Toutefois, certains relais médiatiques 
parlent d’un intérêt de… l’Olympique 
Marseille. Logiquement, ce transfert a 
des chances quasi-nulles de se faire.
L’hiver dernier, Atal s’est retrouvé 
contraint à quitter l’OGC Nice après une 
affaire extra-sportive liée à son soutien 
affiché pour la Palestine. Le latéral a 
même comparu devant la justice française. 
Verdict : l’ex-pensionnaire du Paradou 
AC a été jugé “coupable d’incitation à la 
haine, avec une condamnation de 8 mois 
de prison avec sursis simple, ainsi qu’une 
amende de 45 000 euros”.

L’OM ne prendra pas le risque
La machination médiatique autour de 

cette affaire a fini par le contraindre de 
quitter le championnat français. Et le 
natif de Tizi-Ouzou a rebondi en Süper 
Lig turque du côté de l’Adana Demirspor 
qui lui a offert une pige de 6 mois. Durant 
ce laps de temps, il a pris part à 11 matchs 
(10 titularisations) pour 1 but et 2 passes 
décisives. Plutôt pas mal.
A 28 ans, le Fennec a la marge pour 
relancer sa carrière. La probabilité est 
qu’il continue l’aventure foot du côté 
d’Istanbul où le Besiktas JK a sondé 
sa piste. Quant à un retour en France, 
il présente actuellement un risque de 
rejet conséquent. La situation politique 
(montée en puissance de l’extrême 
droite) et son passif refroidissent la piste 
marseillaise. De plus, les Phocéens ont 
Jonathan Clauss, international français 
qui a donné satisfaction, sur le côté droit 
de la défense. Mais bon, sait-on jamais…

Le CS Constantine qui s’est 
qualifiée pour la Coupe de la 
confédération africaine la saison 

prochaine vient de se séparer de son 
entraineur Abdelkader Amrani.
Celui qui avait remporté le titre de 
champion avec le CSC en 2018, a terminé 
troisième cette saison et a été éliminé en 
demi-finale de la coupe en prolongation 
face au Mouloudia d’Alger.
Arrivée au club en octobre dernier après 
un début de saison compliqué du club 
éliminé d’entrée de jeu en Champions 

League, il a redressé la barre des sanafirs 
qui ont joué jusqu’à la dernière journée 
pour la deuxième place en championnat.
La direction du CSC dément avoir voulu 
le départ d’Amrani. Le président du club 
Abdelghani Gourari a même affirmé 
que la confiance avait été renouvelée à 
l’entraineur mais c’est lui qui n’a pas 
voulu continuer.
De son côté Amrani explique qu’il ne 
pouvait pas continuer avec des joueurs 
dont il a demandé la libération mais que 
le club gardait.
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La cote des stars de la Géorgie explose

Euro 2024 :
L’Autriche peut-elle réellement bousculer la hiérarchie ?

Qualifiée pour la 
première fois de son 
histoire pour un Euro, 

la Géorgie fait forte impression. 
Présente en huitième de finale 
face à l’Espagne, la nation 
entraînée par Willy Sagnol voit 
la cote de ses stars grimper en 
flèche.
La Géorgie est en plein rêve. 
Déjà très heureuse d’avoir 
pu participer au premier 
Championnat d’Europe de son 
histoire, la nation enclavée 
entre la Turquie, l’Arménie, 
l’Azerbaïdjan et la Russie ne 
pensait pas une seconde être 
présente dans le money time 
de la compétition. Et pourtant. 
Grâce à sa victoire historique 
face au Portugal de Cristiano 
Ronaldo (2-0), la bande de 
Khvicha Kvaratskhelia jouera 
bien les huitièmes de finale 
de l’Euro 2024, opposée à 
l’Espagne.
Rivaliser avec la Roja risque 

d’être trop compliqué, mais la 
Géorgie a d’ores et déjà réussi 
son Euro. Et comme à chaque 
grande compétition, lorsqu’un 
petit pays cartonne, ses meilleurs 
éléments voient leur cote 
grimper en flèche sur le marché 
des transferts. Le plus connu, 
Khvicha Kvaratskhelia (23 ans), 
vaut déjà une fortune puisque 
le Napoli réclame pas moins de 
120 M€. L’argent du Paris Saint-
Germain pourrait toutefois ne 
pas suffire, Kvaratskhelia ayant 
été déclaré intransférable par le 
président Aurelio De Laurentiis 
et son nouvel entraîneur, Antonio 
Conte. Les Partenopei s’activent 
même pour prolonger son contrat 
jusqu’en 2028.

Un mercato à l’accent 
géorgien

L’autre star géorgienne 
du mercato, c’est bien sûr 
Georges Mikautadze (23 
ans). Aujourd’hui, malgré sa 
relégation en Ligue 2, Metz 

est bien content d’avoir levé 
l’option d’achat de 13 M€ pour 
le racheter à l’Ajax Amsterdam 
(Mikautadze avait été vendu 
aux Lanciers en 2023 pour 16 
M€). Les Grenats sont en effet 
assurés de réaliser une jolie plus-
value. Auteur de 11 buts en 17 
matches de Ligue 1, l’attaquant 
géorgien est à l’heure actuelle 
le meilleur buteur provisoire de 
l’Euro 2024 (3 réalisations). De 
quoi lui faire une belle publicité 
en vue du mercato. Courtisé par 
de nombreuses écuries françaises 
(Monaco, Rennes, Lens, OL, 
OM), Mikautadze souhaite rester 
en Ligue 1. Mais sans surprise, 

le clan du buteur et le FC Metz 
attendent la fin du parcours de la 
Géorgie pour décider. Et les prix 
évoqués vont déjà au-dessus des 
20 M€
Gardien titulaire du FC Valence 
depuis deux saisons, Giorgi 
Mamardashvili (23 ans) réalise 
lui aussi un très bel Euro. Et 
ça, le club espagnol l’a bien 
compris. Lié à la formation ché 
jusqu’en 2027, le portier est 
suivi, mais selon El Chiringuito, 
Valence réclamera 60 M€ à qui 
voudra l’acheter. Un tarif qui 
ferait du Géorgien le troisième 
gardien le plus cher de l’histoire 
derrière Kepa Arrizabalaga 

(80 M€) et Alisson (62,5 M€). 
Valence a, en tout cas, déjà prévu 
le départ de son portier puisqu’il 
a recruté le Macédonien Stole 
Dimitrievski. Il ne devrait pas 
coûter aussi cher, mais Giorgi 
Kochorashvili (24 ans) risque 
de ne pas rester bien longtemps 
en deuxième division espagnole. 
Lié à Levante jusqu’en 2027, le 
milieu défensif impressionne 
tout son monde. Enfin, Willy 
Sagnol pourrait lui aussi profiter 
de ce beau parcours pour redorer 
son blason. Fortement critiqué 
après ses passages sur les bancs 
des Espoirs, de Bordeaux et du 
Bayern Munich, l’ancien latéral 
s’est refait la cerise avec la 
Géorgie. Sélectionneur depuis 
2021, Sagnol avait confié à Foot 
Mercato en novembre dernier 
que cet Euro 2024 pourrait être 
sa dernière aventure avec le pays 
de l’Est. De quoi lui redonner 
une chance en club ?

Au pied du mur suite à sa 
défaite inaugurale face 
à la France, l’Autriche 

a créé la sensation en terminant 
à la première place du groupe D 
grâce à des succès probants face 
à la Pologne et aux Pays-Bas. 
Revancharde, la «Das Team» a 
prouvé qu’elle était en capacité 
de renverser ses adversaires dans 
cet Euro.
Incontestablement l’une des 
belles surprises de ce début 
d’Euro 2024. À l’occasion de la 
3e et dernière journée de la phase 
de poules, l’Autriche croisait le 
fer avec les Pays-Bas, mercredi 
soir. À l’Olympiastadion de 
Berlin, les deux équipes ont 
livré un beau spectacle dans 
une rencontre complètement 
folle marquée par de nombreux 
rebondissements. Finalement, 
c’est la Das Team qui a remporté 
la guerre des nerfs face à une 
équipe néerlandaise fébrile et 
inquiétante défensivement (2-3). 
Non seulement les Burschen ont 
grillé la politesse en terminant 
à la première place du groupe 
D devant des Français et des 
Néerlandais annoncés aux 
prémices de la compétition 
comme les principaux favoris, 
mais les Autrichiens se sont 
assurés un avenir dans le tournoi 
plus serein en basculant dans 
la partie de tableau la moins 
encombrée, au détriment des 
Bleus, tenus en échec par la 
Pologne dans le même temps (1-
1).

Un mental à toute épreuve 
et un effectif pleinement 

impliqué !
Pourtant, tout avait très mal 
débutée pour l’Autriche. Pour 
son entrée en lice, la sélection 
emmenée par Ralf Rangnick 

s’est incliné de peu face à 
l’équipe de France (0-1), à cause 
notamment d’un but contre son 
camp du malheureux Maximilian 
Wöber. Si dès lors, de nombreux 
observateurs ne donnaient pas 
cher de la peau des Burschen, 
ces derniers ont déjoué tous 
les pronostics. En ballottage 
défavorable après leur défaite 
inaugurale, les Burschen se sont 
totalement relancés en s’offrant 
le scalp de la Pologne malgré 
le retour aux affaires de Robert 
Lewandowski (3-1). Revigorée 
par cette victoire, l’Autriche a 
confirmé sa montée en puissance 
en battant les Pays-Bas de fort 
belle manière. Entreprenants à 
l’image d’un Alexandre Prass 
très inspiré dans son couloir 
pour pousser Donyell Malen 
à la faute, les Autrichiens ont 
fait preuve d’agressivité et ont 
montré une belle capacité de 
réaction après avoir été repris 
par deux fois au score à l’image 
de Romano Schmid.
Symbole de la résilience de son 
équipe, le milieu offensif du 
Werder Brême, qui ne comptait 
à ce jour qu’une poignée de 
secondes disputées contre la 
France et quelques minutes 
contre la Pologne à son actif, a 

permis aux siens de reprendre 
l’avantage d’un coup de tête 
ravageur, et ce, malgré son 
1,68m. Dans le sillage du joueur 
du 24 ans, auteur de son premier 
but en sélection, Marcel Sabitzer 
a définitivement refroidi 
les ardeurs néerlandaises. 
Impressionnant dans l’entrejeu et 
doté d’un sens du placement hors 
du commun pour se faire oublier 
par les défenseurs adverses, le 
milieu de terrain du Borussia 
Dortmund a été récompensé de 
ses efforts en inscrivant le but de 
la victoire dans les dix dernières 
minutes, son premier dans le 
tournoi. Une belle manière 
pour le joueur de 30 ans qu’il 
a fait une croix sur la terrible 
désillusion vécue à Wembley en 
Ligue des Champions.

L’Autriche au rendez-vous 
des 8es de finale ? Tout sauf 

une anomalie !
C’est ailleurs en marge de cette 
finale perdue contre le Real 
Madrid que l’ancien joueur du 
Bayern Munich et de Manchester 
United avait annoncé en accord 
avec son sélectionneur qu’il 
ne participerait pas au match 
amical de l’Autriche face à la 
Suisse début juin, indiquant 
qu’il avait besoin de faire 

une pause pour récupérer 
mentalement. «Nous sommes 
des athlètes professionnels, mais 
aussi des personnes. Vous ne 
pouvez pas cacher ou réprimer 
vos sentiments. Tous ceux qui 
m’ont vu après le match savent 
ce que cela m’a fait», déclarait 
à l’époque le natif de Wels 
devant la presse. Elu homme 
du match par l’UEFA contre 
la Pologne, Marcel Sabitzer 
respire la confiance absolue au 
sein d’une sélection autrichienne 
audacieuse qui embrasse 
parfaitement les principes de jeu 
inculqués par son sélectionneur, 
Ralf Rangnick. Grand artisan 
du renouveau autrichien, le 
technicien de 65 ans a d’ores 
et déjà démontré que sa «Das 
Team» avait franchi un nouveau 
cap à l’image de son parcours 
lors de la phase de poules.
«Si vous aviez parié sur notre 
victoire et sur une défaite de la 
France, vous seriez un homme 
ou une femme très riche», 
souriait le natif de Backnang 
avant d’ajouter : «Mais c’est ce 
qu’il y a de bien dans le football 
et nous avons été récompensés 
par une performance formidable 
de mes joueurs. Nous avons 
commencé le tournoi par une 
défaite 1-0 avec un but contre 
son camp contre la France, et 
si vous connaissez la pression 
que nous avons eue contre la 
Pologne quand nous savions 
que nous devions gagner pour 
avoir une chance réaliste de nous 
qualifier, alors terminer en tête 
du groupe est incroyable.» Bien 
qu’ambitieux, Ralf Rangnick 
n’en demeure pas moins mesuré 
à l’heure d’aborder la suite de 
la compétition. «J’ai déjà dit 
il y a des mois que je ne pense 

pas qu’il soit très probable de 
gagner l’Euro. Si quelqu’un 
me demande si je l’exclurais 
complètement, je dis que ce 
n’est toujours pas très probable, 
mais les gars veulent aller aussi 
loin que possible et nous y allons 
étape par étape», a-t-il déclaré en 
conférence de presse.
Surprenante en phase de groupes, 
l’Autriche devra désormais se 
défaire de la Turquie, qualifiée 
pour les huitièmes de finale à la 
faveur d’une victoire face à la 
Tchéquie (2-1). Un adversaire 
que connaît bien l’Autriche 
puisque les deux sélections 
s’étaient affrontées lors de la 
dernière trêve internationale. 
Le 26 mars dernier, cette 
confrontation avait largement 
tourné en la faveur des hommes 
de Ralf Rangnick (6-1). Mais 
pour Florian Grilitsch, il n’est 
pas question de se voir trop beau. 
«Je ne pense pas que le tournoi 
recommence maintenant. 
C’est une nouvelle situation 
dans les matchs à élimination 
directe. C’est tout ou rien et la 
pression est différente. Nous 
voulons gagner contre les 
Turcs, nous voulons passer 
au tour suivant. Nous voulons 
aussi être performants comme 
nous l’avons été récemment, 
et comme nous l’avons été au 
cours des mois précédents. 
Nous savons que tout allait dans 
notre sens lors du 6-1 contre la 
Turquie en mars, y compris en 
terme de dynamique. Beaucoup 
de choses étaient alignées mais 
nous ne nous laisserons pas 
distraire par cela», a assuré le 
joueur d’Hoffenheim. Une chose 
est certaine, l’Autriche rêve 
d’aller le plus loin possible dans 
ce championnat d’Europe.
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En Bref... Une nouvelle fuite dévoile les prochains 
écouteurs et montres connectées Samsung

Bugatti éblouit avec son nouveau chef-d’œuvre 
Tourbillon, l’hypercar ultime

Bien plus massive que la 
Lune, et bien plus proche de la 
ceinture principale d’astéroïdes 
du système solaire, la planète 
rouge est une cible de choix 
pour les gros cailloux traînant 
dans l’espace. D’autant que 
son atmosphère, cent fois plus 
fine que celle de la Terre, ne 
permet pas de désintégrer les 
météorites.

Jusqu’ici, on estimait la 
fréquence des impacts de 
météorites sur Mars avec 
des modèles associant des 
observations de cratères sur la 
Lune et des images de la surface 
martienne prises par des sondes 
en orbite. Puis on ajustait ces 
modèles aux caractéristiques de 
la planète rouge.

La surface de Mars placée 
sur écoute

Sauf que ces estimations 
semblent largement sous 
évaluées comme le démontrent 
les travaux d’une équipe 
internationale, menée par 
des chercheurs de l’École 
polytechnique de Zurich (ETH) 
et de l’Imperial College à 
Londres, publiés dans la revue 
Nature Astronomy.

« Il paraît plus efficace 
d’écouter les impacts que de 
chercher à les voir si nous 
voulons comprendre à quelle 
fréquence ils interviennent », 
a dit Gareth Collins, co-auteur 
de l’étude et professeur à 
l’Imperial College britannique, 
dans un communiqué de son 
institution.

Et en guise d’oreilles, les 
scientifiques utilisent les 
données du sismographe SEIS 
(Expérience sismique pour 
la structure interne), déposé 
par une sonde de la Nasa, en 
novembre 2018, dans la plaine 
martienne d’Elysium.

Ainsi, l’équipe de chercheurs 
a déterminé que la planète 
est frappée chaque année par 
280 à 360 météorites créant 
des cratères d’au moins huit 
mètres de diamètre. « Ce 
taux est cinq fois plus élevé 
que le nombre estimé à partir 
des seules images prises en 
orbite », explique Géraldine 
Zenhäusern, chercheuse à 
l’ETH, dans un communiqué 
de son établissement.

Presque deux semaines 
avant leur présentation 
officielle, des fuites 

ont permis de découvrir des 
images et même certaines 
caractéristiques des nouveaux 
appareils connectés de Samsung, 
dont les montres Galaxy Watch 
et les écouteurs Galaxy Buds.

C’est officiellement confirmé. 
Le 10 juillet à 15 h, Samsung 
tiendra son évènement 
Unpacked à Paris. La firme 
présentera entre autres ses 
montres Galaxy Watch 7 et 
Galaxy Ultra, ainsi que ses 
écouteurs Galaxy Buds 3 et 
Galaxy Buds 3 Pro. Toutefois, 
Evan Blass, un leaker bien 
informé depuis de nombreuses 
années, a publié sur Twitter 
des images de ces nouveaux 
appareils.

Du côté des montres connectées, 
les images dévoilent une Galaxy 
Watch Ultra avec un bracelet 
orange, dont la fixation au 
niveau de la montre est similaire 
à celle de l’Apple Watch. La 

montre adopte un format un peu 
plus carré (ou techniquement un 
« squircle »), mais l’affichage 
reste circulaire, avec quelques 
détails en orange également.

La Galaxy Watch 7 publiée 
par erreur sur Amazon

La Galaxy Watch 7 est plus 
classique, conservant un aspect 
très similaire à la Galaxy Watch 
6, avec une touche de bleu et 
d›orange sur le bracelet. Les 
Galaxy Buds 3 sont en blanc et 
ressemblent beaucoup aux Air 
Pods d’Apple. Ils reprennent la 
petite touche de bleu et d›orange 
du bracelet de la Galaxy Watch 
7. Les Galaxy Buds 3 Pro se 
distinguent par une finition 
gris foncé, et un boîtier avec 
un couvercle transparent. Là 
encore, on retrouve les petites 
touches distinctives en bleu et 
orange.

De plus, il y a quelques jours le 
site PassionateGeekz a publié 
une capture d›écran de la page 
Galaxy Watch 7 publiée par 
erreur par la version canadienne 

d›Amazon. Cela permet de 
découvrir que la montre sera 
équipée d›un nouveau capteur 
de santé BioActiveSensor 2, qui 
mesure la fréquence cardiaque, 
le taux d›oxygène dans le sang, 
le stress et la qualité du sommeil. 
La page affiche une disponibilité 
au 10 juillet, avec une livraison 
à partir du 16 juillet. Le prix 
de 358,55 dollars canadiens 
suggère un prix de 299 euros 

en France (après conversion et 
taxes).
Il faudra attendre le 10 juillet 
pour découvrir l’ensemble des 
caractéristiques ainsi que les prix 
de tous ces appareils. Samsung 
devrait également présenter ses 
smartphones pliables Galaxy 
Fold 6 et Galaxy Flip 6, ainsi 
que sa bague connectée Galaxy 
Ring.

Bugatti vient de dévoiler un bijou 
de puissance, de raffinement et 
de précision appelé « Tourbillon 
». Le bolide hybride de 1 800 
chevaux dispose d’un tableau 
de bord mécanique créé par des 
horlogers suisses.

Voici l’hypercar de tous 
les superlatifs. La Bugatti 
Tourbillon a effectivement de 
quoi faire tourner la tête avec 
son prix de 4 millions de dollars, 
sa vitesse de pointe de 446 km/h 
poussée par 1 800 chevaux de 
motorisation hybride. Le tout 
est enjolivé avec une ligne 
relevant du chef-d’œuvre avec 
une mécanique et le raffinement 

d’une véritable horlogerie suisse 
de luxe à l’intérieur du bolide. 
Rien que son nom, Tourbillon, 
est en réalité issu du monde des 
chronographes de prestige. Le 
« tourbillon », c’est l’une des 
pièces les plus prestigieuses 
de l’horlogerie de précision. 
Cette pièce, qui n’est produite 
que par de très rares artisans, 
est un dispositif qui permet 
de réduire l’effet de la gravité 
pour améliorer la précision 
d’une montre mécanique. Et 
c’est ce mécanisme de précision 
qui est prévu pour s’inscrire 
dans le présent, le futur et 
même l’éternité qui a inspiré le 

bolide. De fait, des instruments 
analogiques composés de 600 
pièces mécaniques en titane, 
aluminium, cristal, rubis et 
saphir se trouvent au centre du 
volant en guise de tableau de 
bord fixe. Cette véritable œuvre 
d’art inédite a effectivement été 
conçue par des horlogers suisses.

Une Bugatti Tourbillon

 au poignet

Pour rester dans l›univers du 
chronographe de précision 
suisse, Bugatti a même décidé 
d›aller plus loin en proposant 
également une véritable 
montre qui porte aussi le nom 

de Tourbillon. Conçue en 
partenariat avec Jacob&Co, elle 

intègre une représentation sur 

V16 du bolide, ainsi que les trois 

compteurs de l›auto. Là encore, 

on trouve près de 560 éléments 

dans un boîtier de titane. Son 

prix est en accord avec celui de 

l›auto, car la montre coûte 340 

000 dollars...

Pour revenir à l›hypercar, 

elle est propulsée par un 

V16 atmosphérique de 1 000 

chevaux accompagné par trois 

moteurs électriques cumulant 

800 chevaux. En mode 100 % 

électrique, son autonomie serait 

de 60 kilomètres. Les éléments 

de sa suspension sont imprimés 

en 3D. Pour le moment, le bolide 

est toujours en phase de test 

avec des livraisons prévues pour 

2026. Le tarif exorbitant de cette 

œuvre d’art roulante n›a, semble-

t-il, pas refroidi les intéressés 

fortunés, puisque les 250 

exemplaires sont pratiquement 

tous déjà réservés.
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Alors que l’été 
s’intensifie avec 
des températures 

record, la chaleur extrême, 
principale cause de 
décès liés aux conditions 
météorologiques, peut 
aussi diminuer l’appétit.
Le Dr Allison Childress, 
diététicienne et professeur 
à l’université Texas Tech, 
explique que la digestion 
des aliments produit de 
la chaleur, ce qui réduit 
l’envie de manger en 
période de canicule.
«Il existe de nettes 
différences entre l’apport 
calorique par temps froid 
et par temps chaud,» dit-
elle. «En environnement 
chaud, le corps consomme 
moins de calories.»
Des études animales 
suggèrent que la chaleur 

réduit la production 
de ghréline, hormone 
stimulant la faim, indique 
le Dr Gordon Fisher, 
professeur à l’Université de 
l’Alabama à Birmingham. 
La thermorégulation du 
cerveau et de l’estomac 
pourrait jouer un rôle dans 
cette régulation de l’appétit. 

Les experts recommandent 
de privilégier certains 
aliments pendant les vagues 
de chaleur. Childress 
conseille de consommer des 
protéines et des fibres en 
petites quantités fréquentes. 
Fisher recommande d’éviter 
les aliments caloriques et 
insiste sur l’hydratation.

«L’eau est le meilleur 
moyen de s’hydrater,» 
affirme Childress, suggérant 
d’ajouter des tranches 
d’orange ou de concombre 
pour plus de saveur.
Le lait allégé est aussi une 
bonne option nutritive. 
Fisher met en garde contre 
l’alcool et les boissons 
caféinées en raison de 
leurs effets déshydratants. 
Cependant, une 
consommation modérée de 
caféine, comme dans le café 
glacé ou le thé glacé, reste 
acceptable. Les aliments 
riches en eau, tels que 
melons, baies, laitue, céleri, 
tomates et concombres, sont 
également conseillés pour 
leur effet rafraîchissant.
Les vagues de chaleur posent 
aussi des défis à la production 
et à l’approvisionnement 

alimentaire.
«Les vagues de chaleur 
peuvent diminuer la 
croissance agricole 
et augmenter les prix 
alimentaires,» dit Fisher.
Elles compliquent 
également l’accès à la 
nourriture, surtout pour 
ceux vivant dans des déserts 
alimentaires. Childress 
recommande de faire des 
réserves avant une période de 
chaleur extrême pour limiter 
les sorties nécessaires. En 
résumé, la chaleur estivale 
influence non seulement 
notre appétit mais aussi 
notre accès à la nourriture. 
Une bonne hydratation 
et des choix alimentaires 
adaptés sont essentiels 
pour gérer les effets de la 
canicule sur notre santé.

Découvrez comment la chaleur peut affecter notre appétit

La déshydratation 
peut avoir des 
conséquences graves 

sur la santé des personnes 
âgées. Il est primordial de 
réagir avant que les premiers 
signes apparaissent.
La déshydratation 
correspond à un manque 
d’eau et de sels minéraux 
dans le corps, deux 
éléments essentiels au 
bon fonctionnement de 
l’organisme. “L’eau est le 
principal constituant du 
corps humain. Près de 60 
% du corps d’un homme 
ou d’une femme adulte est 
composé d’eau”, rappelle 
le Dr Oquendo. Certaines 
personnes sont plus à risque 
que d’autres de souffrir 
de déshydratation : les 
nourrissons bien sûr, mais 
surtout les personnes âgées. 
“Ces dernières retiennent 
moins bien l’eau et le sel que 
les adultes. Elles ressentent 
moins la sensation de 
soif”, observe le gériatre.
Déshydratation : pourquoi 
les personnes âgées y 

sont plus vulnérables ?
Différents facteurs 
expliquent que les personnes 
âgées soient plus vulnérables 
que les autres populations 
à la déshydratation. “Les 
personnes âgées fragiles 
ont deux risques qui se 
surajoutent : l’âge et les 
maladies chroniques, 
comme le diabète, plus 
fréquentes à cet âge”, 
explique le Dr Oquendo. 
Autre élément qui entre 
en compte, la diminution 
de la sudation liée à l’âge. 
“Moins transpirer qu’avant 
ce n’est pas forcément une 
bonne chose, car il est alors 
plus difficile de maintenir le 
corps à une température de 37 
degrés”, observe le gériatre.
Ce dernier rappelle qu’il 
faut être particulièrement 
attentif aux personnes âgées 
qui présentent des troubles 
cognitifs ou sont déprimées 
et qui bien souvent oublient 
de boire. Elles pensent 
peu à boire, il faut donc 
leur proposer de l’eau 
régulièrement. “Attention 

également avec les aînés 
dépendants, qui n’ont pas 
accès à l’eau facilement”, 
ajoute le spécialiste.
Déshydratation des 
personnes âgées : les 
causes et les situations à 
risque. Il faut redoubler 
de vigilance en présence 
d’une pathologie chronique 
mais aussi si la personne 
souffre d’une pathologie 
aiguë, vomit, a la diarrhée. 
La période estivale est 
bien sûr une période 
critique, en particulier 
chez les personnes âgées 
en perte d’autonomie et/ou 
isolées. Une combinaison 
de facteurs, perte d’eau et 
manque d’eau, qui peut 
conduire à des situations 
catastrophiques l’été.
Reconnaître les signes 
de la déshydratation 
chez les personnes âgées
La présence de certains 
signes doit alerter : 
hypotension artérielle, 
constipation, soif importante 
qui perdure, urines foncées. 
On peut également 

remarquer une sécheresse 
des lèvres et de la langue sur 
laquelle apparaissent des 
crevasses. Ces signes sont 
encore majorés par la baisse 
de la salivation. “Dans 
les cas les plus sévères, la 
personne peut perdre du 
poids, avoir de la fièvre”, 
remarque le gériatre. Ce 
dernier insiste également 
sur la nécessité de surveiller 
une fatigue inhabituelle, 
des malaises, maux de 
tête mais aussi des chutes, 
qui peuvent être causées 

par la déshydratation.
“Si les symptômes sont 
visibles, la déshydratation 
est déjà présente. Il ne faut 
pas attendre ce stade ! Dès 
qu’il fait chaud, dès qu’il y 
a une pathologie aiguë ou 
chronique, il faut proposer 
de l’eau très régulièrement. 
Si la personne oublie 
de boire ou n’est pas en 
capacité de le faire, il 
faut absolument une aide 
humaine. L’objectif est de 
boire 1,5 à 2 l d’eau par jour”, 
rappelle le Dr Oquendo.

Comment savoir si une personne âgée est déshydratée ?
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Un été en bord de mer rime 
souvent avec baignades 
et farniente sur le sable 

fin. Mais attention aux piqûres de 
méduses, ces créatures marines 
qui peuvent gâcher vos vacances 
en un instant.
Les vacances d’été sont 
synonymes de soleil, de plage 
et... de méduses. Ces créatures 
marines, bien que fascinantes, 
peuvent causer des piqûres 
douloureuses et désagréables. Si 
vous avez la chance de ne pas 
encore avoir été victime d’une 
telle mésaventure, il est important 
de connaître les gestes à adopter 
pour soulager la douleur et limiter 
les réactions allergiques.
Outre les méthodes classiques 
comme l›application de vinaigre 
ou de crème antihistaminique, il 
existe une technique méconnue, 
mais particulièrement efficace : 
le sable chaud, comme l›explique 
l’émission E=M6.

Piqûre de méduse : comment 

apaiser la douleur et limiter les 
réactions allergiques ?

Lorsqu›une méduse vous pique, 
ses tentacules libèrent des cellules 
urticantes qui provoquent une 
sensation de brûlure intense, 
des rougeurs et parfois des 
gonflements. La première étape 
consiste à rincer la zone touchée 
à l’eau de mer, surtout s›il s›agit 
d’eau salée. Ensuite, la méthode 

du sable chaud entre en jeu. Mais 
comment utiliser le sable chaud 
pour soulager une piqûre de 
méduse ?

Récupérez du sable chaud et 
sec. Préférez un sable fin et 
propre, exempt de débris ou de 
coquillages.
Appliquez le sable chaud sur 
la piqûre. Formez une couche 
épaisse d›environ 2 à 3 cm 

d›épaisseur et laissez agir pendant 
10 à 15 minutes.
Renouvelez le sable si nécessaire. 
Si le sable refroidit, remplacez-le 
par du sable chaud frais.
Retirez délicatement le sable. 
Une fois le temps d›action 
écoulé, retirez doucement le sable 
avec vos mains ou à l›aide d’une 
serviette propre.
La chaleur du sable permet de 
neutraliser les toxines contenues 
dans les cellules urticantes de 
la méduse. De plus, le poids du 
sable exerce une pression sur la 
peau, ce qui contribue à réduire 
l’enflure et la douleur.

Peut-on éviter les piqûres de 
méduse ?

En plus de connaître la méthode 
la plus adaptée pour soigner une 
piqûre de méduse, il est important 
de prendre des précautions pour 
éviter de se faire piquer. Voici 
quelques conseils :
Se renseigner sur la présence de 

méduses : Avant de vous baigner, 
n’hésitez pas à vous renseigner 
auprès des sauveteurs ou des 
locaux sur la présence éventuelle 
de méduses.
Porter une combinaison de 
protection : Si vous êtes 
particulièrement sensible aux 
piqûres de méduses, vous pouvez 
porter une combinaison de 
protection.
Éviter les zones où les méduses 
sont présentes : Si vous apercevez 
des méduses, il est préférable de 
vous éloigner de la zone.
Ne pas toucher les méduses 
: Même mortes, les méduses 
peuvent encore piquer.
En suivant ces conseils et en 
adoptant la bonne méthode pour 
soigner une piqûre de méduse, 
vous pourrez profiter pleinement 
de vos vacances à la plage sans 
vous soucier de ces nuisibles 
créatures marines.

Vous avez sûrement déjà 
entendu dire que si vous coupiez 
vos pointes, vos cheveux 
pousseraient plus vite. Est-ce un 
mythe ou une réalité ? On a la 
réponse.
Il existe plein de petites 
astuces pour faire pousser ses 
cheveux plus rapidement, mais 
peu fonctionnent réellement 
malheureusement. Parmi les 
croyances bien ancrées, on 
retrouve celle qui conseille de 
couper ses pointes pour stimuler 
la pousse des cheveux. Est-
ce que ça marche vraiment ? 
Roulement de tambour !

Vous rêvez d’une longue 
chevelure de sirène et n’avez 
pour l’instant qu’un carré 

dégradé ? C’est le moment de 
vous creuser les méninges pour 
accélérer la pousse de votre 
crinière. Faut-il couper vos 
pointes régulièrement pour avoir 
les cheveux longs de Raiponce ? 
La réponse est non ! Couper vos 
pointes n’a aucun impact sur la 

vitesse de pousse de vos cheveux 
qui ont une croissance de 1 à 1,5 
cm par mois, en moyenne. Dans 
une vidéo Tik Tok, ce biochimiste 
baptisé Amoudax explique 
que «la pousse des cheveux se 
passent exclusivement dans le 
cuir chevelu et plus exactement 

dans les follicules pileux». Rien 
à voir donc entre les extrémités 
de vos cheveux, les pointes 
et vos racines. En revanche, 
si vous coupez vos pointes de 
façon régulière, vos longueurs 
ne pourront qu’être plus belles, 
saines et brillantes. Vous éviterez 
également les fourches et les 
pointes cassantes qui empêchent 
le cheveu de se développer 
correctement. En rafraîchissant 
tout de même régulièrement 
votre coupe de cheveux, vous 
obtiendrez une chevelure plus 
dense et en pleine santé. Si votre 
souhait est de les laisser pousser, 
il est recommandé d’aller chez le 
coiffeur tous les 3 ou 4 mois pour 
couper 1 cm à peine à chaque 
fois.

Alors, que faire concrètement 
pour que vos cheveux poussent 
plus vite ? Bien plus efficace, 
vous pouvez commencer par 
activer la micro-circulation 
sanguine en réalisant un massage 
crânien. Veillez également à 
avoir une alimentation équilibrée 
à base de fruits et de légumes, 
riches en vitamines et minéraux. 
Pour atteindre la chevelure de vos 
rêves, vous pouvez aussi essayer 
les compléments alimentaires 
à base de zinc ou faire une 
cure d’huile de ricin. Comme 
vous le voyez, il n’y a pas de 
solution miracle pour booster 
la croissance des cheveux, mais 
désormais, vous savez quoi faire 
pour leur redonner toute leur 
superbe.

Corriger les paupières tombantes 
avec des astuces naturelles 
faciles et rapides, c’est possible. 
Une spécialiste nous livre ses 
conseils à adopter au quotidien 
pour lifter et ouvrir le regard.
Le soin de la peau passe par de 
nombreux gestes à effectuer tous 
les jours. D’abord, il est essentiel 
de connaître son type de peau, 
si elle est sèche, mixte, grasse, 
à imperfections, tendance aux 
rougeurs… En fonction de celle-

ci, vous pouvez comprendre ses 
besoins et choisir une routine 
skincare adaptée avec les bons 
ingrédients cosmétiques.
Aussi, le soin de la peau passe 
par des massages drainants 
et revitalisants au quotidien. 
Ils permettent d’apporter de 
la lumière et du glow à notre 
épiderme tout en sculptant notre 
visage. Cette fois, c’est l’experte 
en faceyoga, @nessrine_tips, qui 
a dévoilé deux gestes à faire au 

quotidien pour atténuer l’effet 
des paupières tombantes. Voici 
la marche à suivre.
Les astuces faciles et rapides 
pour corriger les paupières 

tombantes

Dans une vidéo postée sur 
TikTok, l’influenceuse beauté et 
spécialiste en faceyoga explique 
pas à pas les deux gestes à 
effectuer tous les jours pour 
rides l’apparence des paupières 
tombantes en quelques secondes.

D’abord, placez vos doigts 
au centre de vos sourcils et 
maintenez une légère pression 
afin de ne pas créer de ride 
du front pendant l’exercice. 
Ensuite, il faut «remonter de 
part et d’autre tes sourcils 
pour travailler le muscle de la 
paupière», indique la spécialiste. 
Répétez ce mouvement trente 
fois chaque jour pour obtenir un 
résultat.
Pour le deuxième exercice, 

disposez vos doigts au niveau 
du haut du sourcil pour créer une 
tension vers le haut du visage. Puis 
effectuez «le mouvement opposé 
en fermant les paupières pour 
créer une tension et permettre à 
la peau de se retendre», explique 
Nessrine. Une fois de plus, 
répétez ce mouvement trente fois 
quotidiennement. «L›effet est 
immédiat et laisse un effet lifting 
au niveau des yeux», conclut la 
spécialiste en faceyoga.

Voici les 2 gestes à adopter pour faire remonter 
les paupières tombantes naturellement

Couper les pointes fait-il vraiment pousser les cheveux 
plus vite ? 

Piqûre de méduse 
Cette méthode méconnue à adopter de suite pour la soigner



Le coup d’envoi de la 14e 
édition du Festival culturel 

national de marionnettes, 
placé sous le slogan «théâtre 
de marionnettes: éducation 
et culture», a été donné jeudi 
soir à la maison de la culture 
«Aissa Messaoudi» d’Ain 
Témouchent.

Dans un message lu en son 
nom par le vice-directeur de 
valorisation des expressions 
culturelles traditionnelles 
et populaires au ministère, 
Abderrezak Baba, la ministre 
de la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a souligné que 
«la wilaya d’Ain Temouchent 
abrite, quatre jours durant, la 
célébration de l’art du théâtre 
de marionnettes qui constituera 
le terrain d’expression de ce que 
recèle la vie sociale, comme 

goûts, idées et ambitions 
nouvelles».

«Ce festival vise à promouvoir 
et à activer la vie artistique 
nationale permettant à 
différentes troupes théâtrales 
de se rencontrer dans un 
événement où se mêleront tous 
les types d’arts du théâtre de 
marionnettes», a-t-elle déclaré.

«Il constitue pour la quatorzième 
fois une rencontre avec les 
créateurs, avec leurs créations 
artistiques en compétition pour 
les prix du festival.

Les représentations, dans leurs 
textes, leur mise en scène, 
interprétation et leurs décors, 
constitueront une manifestation 
de créativité et une image du 
travail artistique sérieux et 
objectif, et une opportunité 

de valoriser la promotion et 
la commercialisation de notre 
culture identitaire et de notre 
patrimoine culturel», a ajouté la 
ministre.

Mme Mouloudji a également 
souligné que «ce festival 
est véritablement considéré 
comme une vitrine pour 
le lancement d’initiatives 
artistiques et créatives, dans 
une vive démarche pour 
faire de ce genre théâtral un 
pilier important de la culture 
contribuant au développement 
de la personnalité de l’enfant, 
à la découverte de vrais talents, 
à la création d’un facteur de 
créativité et d’innovation et 
la consécration des concepts 
théâtraux chez l’enfant».

La ministre a également 
rappelé que «ce festival vient 

en solidarité avec les enfants de 
Ghaza et comme un engagement 
de la famille artistique 
algérienne pour soutenir la 
position immuable du peuple et 
de l’Etat algériens soutenant la 
cause palestinienne juste contre 
l’agression sioniste brutale, et 
une occasion pour lever nos 
voix en vue de défendre les 
valeurs de la justice et de la 
paix et un message d’art et de 
créativité».

La maison de la culture «Aissa 
Messaoudi», la bibliothèque 
principale de lecture publique 
«Malek Bennabi», la salle de 
cinéma «Soummam» d’Ain 
Temouchent abriteront des 
spectacles de marionnettes 
présentés par les troupes 
participantes des wilayas de 
Sidi Bel-Abbes, Skikda, Alger, 

Tipaza, Mascara et El Bayadh, 
a indiqué le commissaire du 
festival, Ali Bouchikhi.

Des représentations de 
marionnettes sont programmées 
dans le cadre des activités de 
proximité dans les communes 
de Aougbellil, Sidi Ourieche, 
Hassi El Ghella, Ain Larba, 
Ouled Kihel, Hammam 
Bouhadjar et Béni Saf, a-t-il 
ajouté.

La cérémonie d’ouverture 
officielle de cette manifestation 
culturelle a été marquée par un 
défilé des troupes participantes 
et une exposition organisée par 
le commissariat du festival en 
étroite collaboration avec la 
troupe d’arts, de la culture et de 
la créativité de la wilaya d’El 
Oued.

Membre éminent de la société 
secrète Nelong’o et fondateur 
du lessa groove, Nda Chi a 
transformé la musique en un 
puissant vecteur de reconnexion 
avec les racines. Portrait d’un 
énigmatique chantre.

Son crâne lisse comme une 
feuille surplombe un visage 
où brille un regard profond. 
Ses vêtements traditionnels 
et ses colliers d’or, symbole 
de richesse et de puissance, 
lui donnent une aura presque 
mystique, une présence de 
sorcier. En cette matinée 
du 2 juin, à Paris, invité par 
l’ambassade de France au 
Cameroun, Nda Chi ne se 
laisse pas aller à réfuter ces 
affirmations : il les accueille 
avec un humour corrosif.

« Sous prétexte que je me perds 
chaque nuit dans le royaume des 
esprits, les gens m’attribuent 
des pouvoirs surnaturels. Qui 
sait si leurs dires sont fondés 
? » lance-t-il, concluant sa 
remarque d’un rire taquin. 
Derrière son vrai nom, Armand 
Noël Ntoungchi Kamtchoua, 
se cache un homme issu d’une 
lignée de reines et de notables. 
Dès son plus jeune âge, il a été 
initié aux mystères de la société 
secrète Nelong’o, dédiée à 
l’exploration de l’art musical et 
de sa dimension spirituelle.

« J’avais trouvé ma voie, pas 
ma voix »

C’est là, dans ce double 
univers énigmatique, qu’il a 
découvert sa vocation, sa « 

raison d’être sur cette Terre 
». « En dehors des CD et des 
magnétophones que mon grand-
père ramenait à la maison, 
car il voyageait beaucoup, 
c’était principalement le son 
des tam-tams et les chansons 
traditionnelles du village qui 
me portaient. En fait, le chant 
n’était pas mon fort, au départ. 
J’étais plutôt orienté vers la 
musique instrumentale et je 
n’avais pas encore vraiment 
découvert ma voix, au sens 
littéral du terme : j’avais trouvé 
ma voie, mais pas ma voix.  »

Sa voix, ce n’est qu’en 
franchissant les portes du 
lycée classique de Bafoussam, 
lors de sa quatrième année, 
que ce descendant de reines la 

découvre, à l’occasion de sa 
rencontre avec une talentueuse 
chanteuse gospel du nom de 
Ngo Djébaï Grace. Un jour, 
en rentrant de cours, il entend 
cette camarade chanter et se 
souvient d’une expérience 
vécue bien des années plus 
tôt. « J’avais onze ans et une 
cantatrice m’avait touché 
avec sa voix et sa manière de 
transmettre de l’émotion. Je me 
suis alors dit qu’avec la voix, il 
était possible de transmettre ce 
que l’on a. » Avec Ngo Djébaï 
Grace est venu le déclic. « Nous 
chantions ensemble en classe, 
et j’ai commencé à participer à 
des compétitions scolaires que 
je remportais grâce à ma voix, 
qui se révélait magnifique, bien 

que très féminine. On me disait 
que tant qu’on ne me voyait pas 
chanter, on croyait entendre une 
fille. »

Enfant spirituel

À partir de cette prise de 
conscience, cet « enfant spirituel 
», comme il se revendique, 
intensifie sa participation à 
diverses activités musicales, 
avant d’être coopté par des 
groupes de danse patrimoniaux 
de l’université de Dschang, 
alors qu’il est encore lycéen. 
Après l’obtention de son bac D 
– avec mention –, il se consacre 
à la musique de 2014 à 2017 
et oublie un temps la chanson. 
Puis il devient chorégraphe au 
sein du groupe « Otitié, étoile 
du Cameroun » d’Ayissi Le 
Duc. Après avoir navigué dans 
différents groupes, il crée, avec 
le concours d’Ariane Domguia, 
« Modern Afro soul », son 
propre ensemble spécialisé 
dans la fusion des danses 
patrimoniales et urbaines.

À la fin de 2018, Nda Chi ravive 
la flamme de sa passion pour le 
chant et enregistre son premier 
single, Dis Moi. L’année 
suivante, sa chanson Tam-tam, 
qui est un appel au retour aux 
sources, conquiert les cœurs 
et remporte le prestigieux 
concours national de chanson, 
Mützig Star. Malgré les ombres 
de la pandémie en 2020, Nda 
Chi transcende les défis et 
sort son premier album, une 
œuvre éclectique intitulée « 
Ngì Ngùng » – la « voix des 

peuples ». Cet album, couronné 

du prix du meilleur album aux 

Visartculture Ouest Awards, se 

veut « une voix pour le peuple 

», reflétant sa vision de l’unité 
et de la richesse culturelle de 

son pays.

La pièce maîtresse de cet opus, 

Ndǎ’Shì, qui se traduit par 
« seulement Dieu », est une 

dédicace à la providence divine 

et au destin. L’album explore 

des questions existentielles et 

incarne la volonté de célébrer 

et de préserver les valeurs 

culturelles et spirituelles 

camerounaises. Avec chaque 

note, l’artiste nous invite à un 

voyage poétique où la beauté 

de la diversité et l’essence de 

l’authenticité se rencontrent 

et s’harmonisent. En 2021, 

le Camerounais est l’un des 

vainqueurs du Concours 

international d’écriture de 

chansons (ISC), obtenant une 

mention honorable. En 2022, 

il remporte le concours du 

salon international Les Voix 

de Femmes Scala Bento, axé 

sur les violences de genre. En 

2023, il remporte la médaille 

d’or dans la catégorie chanson 

des XIe Jeux de la francophonie 

à Kinshasa.

Nda Chi, mystique fondateur du « lessa groove »

Ain Temouchent

 Coup d’envoi du 14e Festival national de marionnettes
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La dernière demeure de 
Marilyn Monroe a été 
désignée monument 

historique mercredi par le conseil 
municipal de Los Angeles, un 
classement qui vise à éviter la 
destruction de cette maison où 
l’actrice a rendu son dernier 
souffle.

La décision a été approuvée par 
un vote à l’unanimité. Elle doit 
permettre à la ville de protéger 
le bâtiment, situé dans le 
quartier cossu de Brentwood et 
récemment acquis par de riches 
Américains qui souhaitent le 
raser.

«Il n’y a pas d’autre personne ou 
lieu dans la ville de Los Angeles 
qui soit aussi emblématique que 
Marilyn Monroe et sa maison 
de Brentwood», a souligné la 
conseillère municipale Traci 
Park.

«Certaines des images les plus 
célèbres d’elle ont été prises 
dans cette maison, sur ce terrain 
et près de sa piscine. Marilyn y 
est morte tragiquement, ce qui 

la lie à jamais, dans le temps et 
dans l’espace, à cet endroit», a-t-
elle ajouté.

Marilyn Monroe avait acquis 
cette hacienda de plain-pied de 
270 mètres carrés en 1962, juste 
après son divorce avec l’écrivain 
Arthur Miller, pour tenter de 
retrouver un semblant de vie 
privée.

C’est dans cette maison, invisible 
depuis la rue, que la star a été 
retrouvée morte à peine six mois 
plus tard à cause d’une overdose 
médicamenteuse à seulement 36 
ans.

L’endroit a eu plusieurs 
propriétaires depuis le décès de 
la star.

Mais une polémique a éclaté 
l’an dernier après son rachat 
par Brinah Milstein, une riche 
héritière, et Roy Bank, un 
producteur de télé-réalité.

Le couple, qui possède une 
maison voisine, a acquis la 
demeure pour 8,35 millions de 
dollars, avec le projet de la raser 

pour s’agrandir. Mais leur permis 
de démolition a rapidement été 
annulé par la ville, à cause de 
l’enjeu historique.

Cette décision a poussé les 
nouveaux propriétaires à porter 
l’affaire devant les tribunaux. Un 
cas que la justice n’a pas encore 
tranché sur le fond.

Le classement de la maison par la 
ville n’interdit pas sa démolition. 
Mais cela exige un examen 
rigoureux devant la commission 
du patrimoine municipal.

Le couple a proposé de déplacer la 
maison, pour la rendre accessible 
aux fans, toujours fascinés par 
l’actrice. Une option toujours à 
l’étude, selon Mme Park.

«Mon équipe et moi-même avons 

travaillé en étroite collaboration 

avec les propriétaires afin 
d’évaluer la possibilité de 

déplacer la maison dans un 

endroit où le public pourrait 

réellement la visiter et y passer du 

temps», a expliqué la conseillère 

municipale.

L’actrice américaine Taraji P 
Henson présentera cette année 
les BET Awards - la cérémonie 
annuelle qui récompense les 
personnalités afro-américaines 
ou issues de minorités. La star 
se sent très enchantée dans 
un rôle qu’elle affectionne 
particulièrement.

«C’est un honneur de présenter 
un tel événement. Parce que c’est 
la plus grande soirée de la culture. 
Certaines des plus grandes stars 
sont présentes. On nous présente 
beaucoup de nouveaux talents. 
Des politiciens, des gens de 
tous les horizons ; des leaders 
dans les communautés. C’est la 
plus grande soirée de la culture. 
Je ne sais pas comment le dire 
autrement. Et le fait que l’on 
me confie le rôle d’hôtesse de la 
soirée est un véritable honneur», 
a déclaré Henson.

Henson compare le rôle 

d’animateur d’une émission de 
remise de prix à celui d’un acteur 
de théâtre.

«Pour moi, c’est au théâtre que je 
me sens le plus à l’aise. Croyez-
le ou non, car j’ai été formé au 
théâtre. J’aime la scène. J’aime 
les réactions instantanées du 
public. J’aime la synergie entre 
l’énergie que je donne au public 
et celle qu’il me renvoie. Il n’y 
a rien de tel. Il n’y a rien de tel 
que le théâtre en direct», a-t-elle 
déclaré.

Mme Henson a qualifié les BET 
Awards d’»espace sûr» pour la 
culture noire.

«Il est important que BET mette 
en avant la culture et nous. Parce 
que si nous n’avions pas de BET, 
comment les petits sauraient-ils 
que toute cette grandeur existe 
? Comment pourrons-nous nous 
inspirer les uns les autres si 
nous ne nous voyons pas ? C’est 

donc un espace sûr pour nous, 
de s’encourager mutuellement. 
Alors que parfois, dans ce secteur, 
nous n’avons pas l’occasion de 
nous voir élevées et célébrées 
comme ça», a-t-elle déclaré.

Drake est en tête des nominations 

avec sept prix, dont celui de 
l’album de l’année pour son 
huitième album studio, «For All 
the Dogs». L’un des prix pour 
lesquels il est en lice est le clip 
de «First Person Shooter», sa 
collaboration avec J. Cole qui 

a peut-être été le catalyseur de 

son récent conflit avec le rappeur 
Kendrick Lamar. Nicki Minaj 
suit avec six prix, dont celui de 

l’album de l’année pour son très 

attendu «Pink Friday 2».

Et Taraji se dit impatiente de 
voir Will Smith interpréter une 

nouvelle chanson à cette soirée.

«Tout ce que Will chantera, je 

serai là pour l’apprécier, car nous 

savons qu’il a eu quelques succès, 

mais vous savez, c’est l’été. Je 
me suis juste dit que j’allais le 

dire. Mais j’ai hâte d’entendre sa 
nouvelle musique. Je suis. Je suis 
juste excité, comme Will, allez. 
Will, tu dois le lui faire savoir», 

a déclaré Henson.

Les BET Awards ont lieu le 30 
juin au Peacock Theater de Los 

Angeles.

 Le musée Guggenheim de 

New York a acquis cinq œuvres 
de l’artiste émirati Mohamed 

Ahmed Ibrahim, selon un 

communiqué de la galerie qui 

le représente, Lawrie Shabibi, à 
Dubaï.

Ibrahim, figure éminente de l’art 
contemporain des Émirats arabes 
unis, est connu pour ses sculptures 

abstraites et organiques, souvent 

inspirées par un lien profond 

avec l’environnement local, en 

particulier celui de sa ville natale 

de Khor Fakkan, sur le golfe 

d’Oman.

En 2022, Ibrahim a présenté son 
travail lors de l’exposition du 
pavillon national des Émirats 
arabes unis à la Biennale de 

Venise. L’exposition célébrait ses 

40 ans de carrière et soulignait 

son statut d’artiste expérimental 

majeur des Émirats arabes unis.

L’ancienne maison de Marilyn Monroe, classée monument 
historique à Los Angeles

Taraji P. Henson «heureuse» de présenter les BET Awards

Le musée Guggenheim acquiert des œuvres de Mohamed 
Ahmed Ibrahim
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Actuellement traitée pour un 
cancer, Kate Middleton se fait 
rare lors des événements pu-
blics, ce qui pourrait changer les 
choses lors d’une compétition 
sportive qui doit se tenir pro-
chainement, comme l’indique 
la presse anglaise.

C’est l’un des évènements spor-
tifs les plus suivis en Angleterre 
et Kate Middleton en est d’ail-
leurs l’une des plus grandes 
fans. Comme chaque année à 
la même période, le tournoi 
de Wimbledon va avoir lieu à 
Londres et pendant deux se-
maines, les plus grands joueurs 
de la planète vont tenter de 
décrocher le prestigieux tour-
noi du Grand Chelem. Pour 
l’heure, le suspense est encore 
entier quant à la participation de 
Novak Djokovic à cette édition 

2024, lui qui s’est fait mal lors 
des demi-finales de Roland-
Garros il y a quelques semaines.

Chaque année, la famille royale 
se rend dans les tribunes de 
Wimbledon pour assister aux 
matchs et Kate Middleton 

semble vraiment passionnée par 
le tennis. Lors de chaque finale, 
c’est elle qui amène le trophée 
au vainqueur, mais vu son état 
de santé actuel, difficile de trop 
savoir si elle pourrait être là. 
Atteinte d’un cancer et en plein 

traitement actuellement, elle a 
fait un retour, vêtue de blanc et 
souriante auprès de ses enfants 
lors de Trooping the Colour, 
le 15 juin dernier. Néanmoins, 
rien n’indique qu’elle sera pré-
sente pour remettre le trophée 
au vainqueur de Wimbledon 
cette année. Le All England 
Lawn Tennis and Croquet Club 
(AELTC) qui organise le tour-
noi chaque année, par la voix 
de l’ancienne joueuse anglaise 
Debbie Jevans a annoncé qu’ils 
«restaient flexibles» concernant 
la personnalité qui se chargerait 
de présenter le trophée.

Pas sûr que Kate Middleton 
puisse être à Wimbledon

«Nous espérons que la prin-
cesse de Galles sera en mesure 
de remettre les trophées en tant 
que marraine du club, mais sa 

santé et son rétablissement sont 
la priorité. Nous ne savons pas 
ce que nous ne savons pas. Tout 
ce que nous avons dit, c’est que 
nous travaillerons avec elle et lui 
donnerons autant de flexibilité 
que possible», a déclaré Deb-
bie Jevans au Telegraph Sport, 
avant d’ajouter : «Je ne sais pas 
qui pourrait présenter les tro-
phées comme alternative – c’est 
quelque chose à considérer plus 
tard, si nécessaire. Quand nous 
saurons, nous réfléchirons à la 
bonne chose à faire.»
Après qu›un témoin-clé dé-
crypte le retour à Trooping the 
Colour de Kate Middleton il y 
a quelques jours, difficile de 
savoir si la femme du prince 
William et mère de George, 
Charlotte et Louis pourra tenir 
son rang à Wimbledon.

Actuellement en pleine pro-
motion de son nouvel album, 
dans lequel il rend hommage à 
son père, David Hallyday a été 
questionné au sujet de la guerre 
familiale entourant l’héritage de 
Johnny Hallyday vendredi 28 
juin 2024 dans les colonnes de 
Ouest-France.

Mort le 5 février 2017 des suites 
d’un cancer du poumon, Johnny 
Hallyday aurait eu 81 ans cette 
année. Dans son nouvel album, 
son fils aîné, David Hallyday, a 

décidé de lui rendre hommage. 
Intitulé Requiem pour un fou, 
ce disque mélange ses chansons 
avec celles de son père, tout en 
les réarrangeant. Dans le cadre 
de la promotion de cet album, 
le fils de Sylvie Vartan a répon-
du aux questions du quotidien 
Ouest-France vendredi 28 juin 
2024.

«Ma première idée avait été de 
faire un tribute (hommage) de 
Sang pour sang (l’album qu’il 
a composé et réalisé pour son 

père) pour les 25 ans du disque. 
J’imaginais une soirée dans un 
endroit insolite comme l’Opéra 
Garnier, à Paris, où on aurait 
mélangé, avec aussi des mon-
tages vidéos, les côtés rock et 
philharmonique, ce que mon 
père a toujours fait, en racontant 
cette aventure vécue ensemble», 
a expliqué le fils de Johnny Hal-
lyday.

Finalement, le nouvel album de 
David Hallyday s›est avéré très 
différent. «Cela n’a rien à voir, 

car à cette période j’ai aussi réé-
couté mes vieux titres. Et j’ai 
trouvé que la production avait 
mal vieilli, notamment High 
(son premier tube). Donc, j’ai re-
travaillé les arrangements. Puis, 
j’ai eu envie de faire la même 
chose avec Sang pour sang pour 
donner à l’album une note plus 
actuelle, plus fraîche, comme si 
je le réalisais aujourd’hui. Au 
final, j’ai voulu explorer plus 
largement les chansons de mon 
père», a souligné le fils de John-
ny Hallyday.

Au cours de cette même inter-

view David Hallyday a été 

questionné sur la guerre autour 

de l›héritage de Johnny Hally-

day. Pour mémoire, le fils du 
chanteur et sa demi-sœur, Laura 

Smet, se sont opposés à Laeticia 

Hallyday à ce sujet. Une longue 

bataille judiciaire a finalement 
eu lieu, avant que que les deux 

parties ne parviennent à trouver 

un arrangement.

Elie Saab et Zuhair Murad 
dévoilent leurs collec-
tions automne-hiver 2024 

lors de la Semaine de la Haute 
Couture à Paris

Les stylistes libanais Elie Saab 
et Zuhair Murad ont fasciné le 
monde de la mode avec leurs 
collections automne-hiver 
2024-2025, dévoilées lors de la 
Semaine de la Haute Couture à 
Paris.

Saab a captivé ses invités, parmi 
lesquels Avril Lavigne et Ellie 
Goulding, en apportant des 
touches de magie et de splendeur 
au musée des Arts décoratifs de 
Paris.

Le couturier libanais a une fois 
de plus évoqué, avec des soies 
et du velours, un monde fantas-
tique, presque féerique, compo-
sé de robes de mariées royales, 
de feuillages étincelants et 
d’ombres de minuit.

Cette saison, le monde de la 

mode a également eu un nou-
vel aperçu de la couture pour 
hommes, qui est un phénomène 
en pleine expansion.

La collection d’automne du cou-
turier a été présentée de manière 
spectaculaire à minuit pour 
susciter une ambiance sombre. 
Des mannequins portant des 
gants d’opéra en cuir noir et 
des bandes graphiques en satin 
noir ont contribué à créer cette 
ambiance.

Les capes de couture pour 
hommes, qui font partie du 
thème de Saab depuis l’au-
tomne 2022, étaient brodées 
de paillettes et de fils brillants, 
évoquant un feuillage argenté 
enveloppé de rosée matinale. La 
luxueuse ligne de couture mas-
culine de Saab continue d’ajou-
ter une nouvelle dimension à sa 
marque, répondant à un marché 
avide de visibilité.

Dans cette présentation essen-
tiellement féminine, des volutes 

d’organza tourbillonnaient gra-
cieusement depuis la taille. Au 
fur et à mesure du défilé, la pa-
lette de couleurs s’est adoucie, 
et les robes longues, qui ont déjà 
fait leurs preuves, étaient ornées 
de pierres précieuses.

La pièce la plus remarquable 
était une robe rouge poudrée 
sans épaules, où les paillettes du 
corsage se transformaient en une 
mer de plumes dévalant en cas-
cade sur la jupe à coupe sirène. 
La transition des textures mettait 
en lumière le savoir-faire excep-
tionnel de Saab.

La collection de Murad, présen-
tée à l’hôtel Salomon De Roths-
child, offrait un vaste choix de 
tissus riches tels que le velours, 
la soie et la dentelle. Chaque 
pièce était ornée de perles, de 
paillettes et de broderies méti-
culeuses.

La palette de couleurs était spec-
taculaire et sophistiquée, domi-
née par des noirs profonds, des 

rouges intenses et des teintes 
métalliques. Les tons chauds de 
bronze et de cuivre étaient éga-
lement présents. Les silhouettes 
variaient entre des robes spec-
taculaires et volumineuses et 
des robes élégantes et cintrées, 

agrémentées de découpes et 
d’encolures osées.

Les épaules exagérées, les dra-
pés complexes et les détails 
asymétriques figurent parmi les 
éléments de conception les plus 
remarquables.

Elie Saab et Zuhair Murad dévoilent leurs collections 
automne-hiver 2024 

Kate Middleton
Un grand événement potentiellement bouleversé

 en raison de son état de santé

Héritage de Johnny Hallyday : David prône le calme
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Le British Council en 
Algérie a ouvert ses 
nouveaux bureaux et son 

centre éducatif à Alger lors d’une 
cérémonie solennelle qui s’est 
tenue ce mercredi dernier. Cette 
inauguration a vu la présence de 
nombreux officiels algériens du 
secteur de l’éducation nationale, 
ainsi que de l’ambassadrice du 
Royaume-Uni en Algérie, Sharon 
Wardle, et de Kate Ewart-Biggs, 
vice-directrice générale du 
British Council.
Une nouvelle ère pour le British 
Council
Les nouveaux locaux représentent 
une étape cruciale dans l’histoire 
du British Council en Algérie. 

“Ce nouveau site marque un 
nouveau chapitre de notre riche 
histoire en Algérie. Il offre à notre 
communauté des installations 
et des services améliorés“, a 
déclaré Kate Ewart-Biggs lors 
de la cérémonie d’ouverture. Ce 
développement vient consolider 
les efforts du British Council 
pour fournir une éducation de 
qualité et des services culturels 
distingués.
Durant sa visite en Algérie, 
Kate Ewart-Biggs a rencontré 
plusieurs partenaires du British 
Council. Un des moments forts 
de sa visite a été la signature 
d’un mémorandum d’entente 
avec l’école In-tuition, qui vise 

à renforcer les opportunités 
éducatives et les liens culturels 
entre le Royaume-Uni et 
l’Algérie. Ce partenariat est un 
témoignage de l’engagement 
continu des deux nations à 
promouvoir l’éducation et la 
culture.
En outre, Kate Ewart-Biggs a 
eu une rencontre significative 
avec le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim Belaabed, 
pour discuter des engagements 
à long terme concernant le 
développement de l’éducation, 
notamment pour répondre 
à la demande croissante 
d’apprentissage de l’anglais en 
Algérie.

L’année dernière, il a directement 
atteint plus de 80 millions de 
personnes à travers le monde et 
a touché au total 791 millions de 
personnes grâce à des diffusions 
en ligne et des publications.
Le British Council : un pont entre 
les cultures
Le British Council est une 
organisation internationale 
du Royaume-Uni dédiée au 
développement des relations 

culturelles et à la création 
d’opportunités éducatives. En 
travaillant à bâtir des ponts de 
confiance entre les peuples du 
Royaume-Uni et d’autres nations 
à travers :
• Les arts,
• La culture,
• L’éducation,
• la langue anglaise, etc.
Ce dernier joue un rôle crucial 
dans la diplomatie culturelle. 
L’année dernière, l’organisation a 
interagi directement avec plus de 
80 millions de personnes à travers 
le monde et a atteint un total de 
791 millions de personnes, y 
compris via des diffusions en 
ligne et des publications.

Régulariser sa situation 
en France devient de 
plus en plus difficile 

pour les étrangers, notamment 
avec l’adoption de la nouvelle 
loi immigration. La procédure 
est davantage compliquée pour 
les ressortissants étrangers qui 
souhaitent faire venir leurs 
familles en France.
En effet, les Algériens sont 
nombreux à se plaindre d’une 
procédure assez compliquée. 
Heureusement, ce n’est plus le 
cas, car les autorités françaises 
ont décidé de moderniser 

leur système de demande de 
regroupement familial.
Simplification du regroupement 
familial en France : les 
nouveautés
Opération soumise à des 
conditions strictes et procédure 
compliquée pour les Algériens 
qui souhaitent faire venir leurs 
conjoints et enfant en France, 

les ressortissants étrangers, 
résidant légalement en France, 
pourront désormais profiter 
d’une nouvelle procédure plus 
simplifiée.
En effet, les autorités françaises 
ont décidé de moderniser cette 
démarche et de permettre aux 
ressortissants étrangers de 
soumettre une demande de 
regroupement familial en ligne. 
Cette nouvelle procédure est 
applicable via le “portail des 
étrangers” affilié au site du 
ministère de l’Intérieur français.
“Vous résidez en France de 

manière légale, mais votre 
famille est toujours dans votre 
pays d’origine ? Soumettez votre 
demande directement en ligne“, 
lit-on sur le site en question. 
Par ailleurs, les ressortissants 
étrangers qui ne sont pas habitués 
aux nouvelles technologies 
numériques pourront toujours 
soumettre leurs demandes de 
regroupement familial via un 
courrier ordinaire.
La nouvelle procédure en 
ligne permet au demandeur 
de profiter des fonctionnalités 
de bases dans la création 

d’un compte sur le portail, en 
question, et de transmettre son 
dossier facilement, en ligne, au 
“bureau de l’Immigration, de 
l’Intégration et de la formation 
professionnelle“. Ce portail 
offre, aussi, la possibilité du 
suivi du dossier. En revanche, le 
ministère de l’Intérieur français 
indique qu’il est inutile de faire 
la demande en ligne et d’envoyer 
le dossier par courrier ordinaire. 
Cette pratique rallongerait le 
délai de traitement du dossier en 
question.

Les résultats définitifs du 
concours national de 
composition épistolaire 

pour enfants «édition 2024» ont 
été annoncés samedi au siège de 
la Direction générale d’Algérie 
Poste (Alger), avec la distinction 
des lauréats, et ce en prélude à la 
participation de l’Algérie à la 53e 
édition du concours international 
de composition épistolaire 
qu’organisera l’Union postale 
universelle (UPU).
Organisé par le ministère de la 
Poste et des Télécommunications, 
en collaboration avec le ministère 
de l’Education nationale, et le 
ministère de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition de la 
femme, ce concours qui avait, cette 
année, pour thème «Développement 
durable», a vu la participation de 
plusieurs enfants issus des différentes 
régions du pays, y compris des 
enfants à besoins spécifiques.
Douze lauréats ont été honorés à 
l’issue de ce concours. A cet effet, 

la première place est revenue 
à l’élève Zaraa Assil Nour El-
Yakine de la wilaya de Relizane 
qui représentera l’Algérie à la 53e 
édition du concours international de 
composition épistolaire, tandis que 
l’élève Basghir Asma de la même 
wilaya a remporté la première place 
de la catégorie des personnes à 
besoins spécifiques.
Dans son allocution à cette 
occasion, le ministre de la Poste 

et des Télécommunications, M. 
Karim Bibi Triki a mis en avant les 
efforts consentis pour la réussite 
de ce concours, qui constitue, a-t-il 
dit, «un évènement important dans 
l’agenda du secteur de la Poste en 
vue de développer les capacités 
d’expression et de rédaction chez les 
générations montantes».
Il a précisé que le thème de l’édition 
de cette année «est conforme aux 
recommandations de l’UPU, sachant 

que l’Algérie s’apprête à participer à 
ce concours annuel», relevant que le 
thème «revêt une forte symbolique 
et une importance capitale, dans ses 
dimensions globale et durable dans le 
cadre d’une vision complémentaire 
visant à protéger l’environnement».
La ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
Fazia Dahleb a, de son côté, mis 
l’accent sur «les défis auxquels le 
monde fait face, principalement 
liés au changement climatique et 
aux crises énergétique, hydrique 
et alimentaire», soulignant 
l’importance de «conjuguer 
davantage d’efforts pour sensibiliser 
les différentes catégories sociales et 
inculquer les valeurs de l’éducation 
environnementale aux individus», 
à travers «l’enrichissement 
des programmes éducatifs 
en y introduisant l’éducation 
environnementale en vue de former 
la génération montante notamment à 
faire face aux défis».
La ministre de la Solidarité nationale, 

de la Famille et de la Condition de 
la femme, Kaouther Krikou s’est, à 
son tour, félicitée des créations des 
enfants, notamment ceux à besoins 
spécifiques, mettant en exergue les 
efforts de l’Etat visant l’intégration 
de cette catégorie dans la société.
Mme Krikou a également souligné 
que ce concours était à même d’aider 
les enfants à «cristalliser leurs idées 
sous forme de lettres spontanées, 
qui révèlent leur créativité et leur 
ouvrent la voie pour participer à la 
vie publique».
Le directeur général d’Algérie Poste, 
Louai Zidi a, quant à lui, indiqué 
que ce concours avait pour objectif 
de «développer les compétences 
des enfants en matière d’écriture 
et d’expression, mais aussi à les 
conscientiser sur l’importance du 
développement durable», affirmant 
l’attachement de son établissement 
à son rôle socioéducatif consistant à 
«soutenir ces initiatives qui profitent 
aux générations futures».

Le British Council inaugure de nouveaux bureaux à Alger
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